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ПочетнЬш долг 
ученого
Когда один яз известных про

фессоров нашей страны А. П. Ми- 
нанов шел на лекцию, он всегда 
духовно настраивал себя на это л 
произносил: «...Я привел к вал, 
чтобы развервуть неред вали пер* 
спектнвы огромвой радости, внут
реннего света я тепла творческого 
научного труда, чтобы восюнгать 
нз вас настоящих людей, патрио
тов — строителей честной тру
довой жизни человечества... Я хо
чу раскачать вас на огненный раз
мах и оградить вас от болота низ
менных тревог, забот и разъедаю
щей плесени... Я хочу ориентиро
вать вас на интересы и тревоги — 
волнения высшего ранга, на вели
кие идеи коммунизма, честности, 
труда. Я пришел н буду ходить к 
вам, чтобы отдать вам все, что 
есть самого лучшего, самого пре
красного в моей науке, н все, что 
есть самого хорошего, самого чест
ного н святого во мне самом».

Ученый... Его деятельность 
должна оказывать влияние на раз
личные стороны жизни людей, их 
сознание, способствовать формиро
ванию научного, диалектико-мате
риалистического мировоззрения. 
Советский народ высоко ценят 
труд ученых.

Партия постоянно заботится о 
развитии науки, добивается того, 
чтобы наши ученые и инженеры 
концентрировали свои усилия и 
знания на решающих проблемах, 
ставили достижения науки на 
с л у ж б у  п р о и з в о д с т в у ,  ч т о б ы  CHH" 

исследовали законы общественно
го'развития и разрабатывали пути 
и методы их реализации, чтобы 
общественно-научная мысль в на
шей стране шла в ногу с жизнью. 
В решениях июньского Пленума 
ЦК КПСС подчеркивается, что 
«наука должна приобщать трудя
щихся к научно-техническому твор
честву. Почетный долг советских 
учетшх — нести знания в мас
сы».

Среди 2.250 преподавателей и 
научных сотрудников вузов Том
ска работают 80 профессоров, док
торов и более 500 кандидатов 
наук. Многие из них с большой от
ветственностью относятся к вы
полнению своего гражданского 
долга. Они организуют на заводах 
«дни лектора», рассказывают тру
дящимся о достижениях науки и 
техники, разъясняют политику на
шей партии и государства, реше
ния XXII съезда КПСС и Плену
мов ЦК КПСС.

1.200 ученых и научных сот
рудников институтов являются чле
нами общества «Знание». Тру
дящиеся с интересом слушают лек
ции профессоров тт. Ярошевского, 
Кессениха, Яблокова, Альбицкого, 
Еремина, Разгона, Хахлова, Стром- 
берга, Лебедева, большую ауди
торию собирают лекции доцентов 
Лопатинского, Евсеева, Осокина, 
Белоусова и многих других. Толь
ко в этом году учеными прочита
но для трудящихся более 6 тысяч 
лекций, в том числе свыше 1.100 
— в ко.тхозах и совхозах. Эти 
цифры свидетельствуют о том, что 
количество выступлений в ауди
ториях с популярной лекцией зна
чительно возросло. Успешно про
шли 58 ЦНК.10В лекций по вопросам 
марксистско-ленинской теории и 
эстетики, по технико-экономиче
ским вопросам.

S' этом году в районах об
ласти побывало около 170 
ученых, они помогли и в ра
боте народных увнверснтетов 

. культуры.
Оживили лекционную работу 

учшые гуманитарных факульте
тов. После мартовской встречи 
руководителей партии и правитель
ства с деятелями литературы и ис
кусства большая группа филологов 
выступила с лекциями на пред
приятиях Томска.

Однако многие научные работ
ники с лекциями выступают нере 
гуяярто. Нет четкой системы в 
чтении лекций по вопросам биоло
гии, научного атеизма и ряду важ
нейших технико-экономических 
вопросов. Тематика предлагаемых 
отдельными кафедрами лекций не 
всегда находит аудиторию в связи 
с ее неактуальностью. Это, в част
ности, касается кафедр тепло-энер
гетического, химико-технологиче
ского, физико-технического фа
культетов Томского политехниче
ского института, биолого-почвенно
го факультета университета и дру
гих.

До сих пор не поднята роль ка
федры как центра массовой лек
ционной пропаганды. Руководите
ли отдельных кафедр мало забо
тятся о том, чтобы ученые бы.ти 
страстными й увлеченными пропа
гандистами достижений советской 
науки, чтобы они испытыва.ти 
требность нести свои знания в мас
сы. Некоторые руководители вооб
ще не знают, с чем идут в рабо
чую аудиторию работники кафедр.

Кафедра несет полную ответст
венность за состав лекторов и со
держание их лекций.

Выступление перед массовой 
аудиторией будет только тогда 
иметь успех, когда оно будет свя
зано с местными условиями, когда 
каждый слушатель почувствует, 
что сказанное лектором касается 
лично его. Задача партийных коми
тетов—помочь ученым сделать лек
цию действенной, воспитывающей 
из слушателей настоящих патрио
тов, стронте.тей новой жизни.

Научные силы вузов недостаточ 
но используются для оказания по 
мощи лекторам промышленных 
предприятий и учреждений. А ведь 
в силах ученых провести для за
водских коллег по пропагандист
скому слову методический семи
нар, консультацию, рецензирова
ние текста лекции.

До сих пор в партийных органи
зациях вузов неправильно подхо
дят к оценке роли ученого—лекто
ра и неактивно вовлекают молодых 
научных сотрудников в лекцион
ную пропаганду. В Томском поли
техническом, инженерно-строитель
ном институтах и институте радио- 
э.тектроники и электронной техни
ки .тишь третья часть ученых яв
ляется членами общества «Зна
ние». Нужно помнить, что лекци
онная работа содействует глубоко
му и творческому подходу к марк
систско-ленинской науке, примене
нию марксистско-ленинской теории 
на практике.

Ученым в равной степени, как 
партийным работникам и творче
ской инте.тлнгенции, партия пору
чила непосредственно заниматься 
формированием научного мировоз
зрения, поднимать культуру тру
дящихся. Партия требует от идео
логических работников единства 
слова и дела, живого духа партий
ного творчества, я нужно строить 
свою работу так, чтобы она отвеча
ла этим требованиям.

СЭВ обсуждает вопросы 
животноводства

МОСКВА, 24 сентября. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылось заседание 
постоянной рабочей группы по жи
вотноводству постоянной комиссии 
Сонета Экономической Взаимопомо
щи по сельскому хозяйству. Пред
ставители Болгарии, Венгрии, ГДР, 
Монголии, Польши, Румынки, СССР 
и Чехословакии обсудят план рабо
ты постоянной рабочей группы по

животноводству на 1964 год. Кро
ме того, в повестку дня заседания 
включены вопросы лучшего ведения 
племенного дела и искусственного 
осеменения сельскохозяйственных 

животных во всех странах —  уча
стницах СЭВ.

Работа заседания постоянной ра
бочей группы по животноводству 
продлится 4 дня.

Подписание московского 
договора продолжается

Подписание Договора о запреще- 
иии испытаний ядерного оружия в 
атмосфере, в космическом прост
ранстве и под водой продолжается. 
Под советским экземпляром этого 
документа, получившего единодуш
ную поддержку большинства госу
дарств всех континентов, 24 сентяб
ря поставлена подпись представите

ля республики Сан-Марино —  госу
дарственного секретаря по иност- 
раппым делам, ^дерико  Биджи.

На 24 сентября в Москве Дого
вор о запрещении испытаний ядер
ного оружия в атмосфере, в k o c m h j 
ческом пространстве и под водой 
подписали уполномоченные 83 
стран,

(ТАСС).

Год от года растет и хорошеет 
центр Шегарского сельского рай
она. До неузнаваемости изменил
ся облик молодото села за послед
ние два —  три года. Выросли 
новые дома, улицы. Закладывают
ся фундаменты под другие строи
тельные объекты. Большая часть 
этого сделана руками строителей 
Шегарского стройучастка.

На разных объектах тру
дилась эта бригада. Их рука
ми были заложены фундаменты 
школы-интерната, кинотеатра, 
аптеки, мастерских производст
венного обучения школы-интерна
та, столовой и многих других 
строительных объектов. Месячные 
.задания бригада выполняет на 
125— 140 процентов. Перед 
празднованием Дня строителя, 
бригада решила бороться за зва
ние коллмггива коммунистическо
го труда. Это обязывает ко мно
гому.

Гордостью наполняются сердца 
строителей, когда окидывают они 
взглядом село, заполненное леса
ми новых строек.

На этом снимке вы видите чле
нов строительной бригады 
стройучастка. Слевч направо: 
В. Ф. Каравасили, П. И. Королев, 
6. А. Ощепков и помощник 
бригадира Владимир Иосифович 
Кужелев.

Фото К). Буррова.
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слово  В А М Б О Л И Н С К И Х
животноводов
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Д О С Р О Ч Н О
Коллектив пристани рабочего 

поселка Каргасок 20 сентября 
досрочно выполнил навигацион
ный план по отправке грузов. 
Народному хозяйству отправле
но 410 тысяч тонн грузов, в 
том числе древесины в судах 
408 тысяч тонн. Значительно 
перевыполнен план перевозки 
пассажиров по местным линиям.

Сейчас в коллективе приста
ни развернулось предоктябрь
ское согщалистическое соревно
вание.

Хорошо трудится на перевоз
ке пассажиров экипаж коммуни
стического труда трамвая 
«ПТ-42», где капитан тов. Ско
морохов. Культурно обслужива
ет пассажиров во время рейсов

Ногда за дело 
берутся дружно

Могочинский лесозавод долгое 
время был в числе отстающих.

Сейчас коллектив завода ус
пешно справляется с планом. В 
августе, например, было напилено 
42 тысячи кубометров материа
лов вместо запланированных 38 
тысяч.

На заводе появились свои пере
довики производства. А. А. Рын
дин, М. Н. Изотов за семь месяцев 
дали пиломатериалов на поток в 
две рамы 17.200»кубометров. Это 
лучший показатель из всех рам
ных потоков по комбинату «Том- 
лес».

Заинтересованность людей в 
общем деле хорошо показывает 
такой пример.

Для того, чтобы завод спра
вился с годовым планом —  дал 
390 тысяч кубометров пиломате
риалов,— необходимо было нала
дить бесперебойное снабжение 
пильщиков лесом. Нужна была 
дополнительная бревнотаска.

Инженерно-технические работ
ники и служащие завода в тече
ние 10 дней оставались после ра
боты и сами построили новую 
бревнотаску. Сейчас она выкаты
вает из воды и штабелюет до 
1,5 тысячи кубометров' леса в 
сутки.

Однако в работе завода имеют
ся еще и недостатки: допускается 
нерациональный раскрой бревен, 
не выдерживается коэффициент 
сортности. Но коллектив завода 
полон решимости устранить эти 
недостатки, вывести свое пред
приятие в число передовых.

В августе завод перевыполнил 
план по напилу на 2.900 кубо
метров, задание по валу выпол
нено на 130,9 процента.

Хорошо потрудились и работ
ники сырьеъой базы. Они выка
тили на берег 122 тысячи кубо
метров круглого леса, перевыпол
нив задание на 32 тысячи кубо
метров.

На заводе подведены итоги соц
соревнования. Первенство завое
вал третий цех. Рамщики цеха 
М. Меркурьев, И. Вайвода, В. Бер- 
туль свои задания выполняют на 
150 процентов.

Подсчитав свои возможности, 
коллектив завода стал на трудо
вую вахту в честь 46-й годов
щины Великого Октября. При
няты новые, предпраздничные 
обязательства. Рабочие дали сло
во до закрытия навигации отгру
зить народному хозяйству готовой 
продукции 138 тысяч кубомет
ров, выкатить на берег 145 ты
сяч кубометров круглого леса, 
дать сверх плана валовой продук
ции на 144 тысячи рублей. ,

Сейчас все усилия коллектива 
завода направлены на выполне
ние этих обязательств.

В. КОНДРАТЬЕВ.
С. КРЫЛОВИЧ.

к(жанда трамвая «ПТ-44» 
питан тов. Плехов^

П. МАЛЬЧЕНКО, 
начальник 
пристани.

(ка-

В ш ш ш х  ЗыряЕ- 
«К№ 0 производственного 
управледгая все шире 
развертывается социали
стическое соревнование 
ад достойную встречу 
46-й годовщины Велико
го О ктя^я. Животаово- 
ды колхоза имени В. 
Киигиш ш а решили к 
7 водабря выполнить 
план продажи государ
ству молока.

Здесь развернулось ,

соревнование за «боль
шое молоко». Первенст
во завоевала молодая 
доярка Лайне Лехмус. 
За 8 месяцев она на
доила 1.872 килограм
ма молока от коровы.

В делом ферма колхо
за имени В. Кингисеппа 
в управлении занимает 
четвертое место. По 
сравнению с таким же 
периодом прошлого года 
надой молока на корову

по ферме увеличился бо
лее чем на 160 кило
граммов и достигает сей
час 1.800 килограммов.

—  Но животноводов 
это не устраивает, —  го
ворит секретарь партий
ной органгоации колхо
за тов. Сатс.

Хорошо ухаживая за 
коровами, чередуя паст
бища, животноводы до
биваются роста надоев.

Это позволит -колхозу 
одним из первых вы
полнить план прода
жи молока государ
ству. TovTbKO за 8 меся
цев вамболинские жи
вотноводы продали госу
дарству 1.839 центне
ров молока, выполнив 
годовой план на 79,6 
процента. Темпы прода
ж и молока не снижают
ся.

В. ГОВОРУХИН.

Нет интересов выше государственных
Говорят председатели колхозов Бакчарского управления

Успех дела—Труженики сельского хозяйства Бакчарского управления, включив
шись в соревнование за достойную встречу 46-й годовщины Октября, 
развернули настойчивую борьбу за досрочное вьгаолнение плана 
продажи хлеба государству. Интересы государства они ставят на 
первый план. Ниже мы публикуем ряд выступлений председателей 
колхозов управления, которые рассказывают 
жая и ходе ородажи хлеба государству. ходе уборки уро-

тру-
все

Дадим хлеб 
сверх плана

С большим напряжением 
дятся сейчас механизаторы, 
колхозники сельхозартели «Совет
ский Север». Наш колхоз —  один из 
крупных в Бакчарском производст
венном управлении. Посевные пло
щади превышают 3.300 гектаров. 
В этом году только зерновых было 
посеяно 2.600 гектаров. На 25 сен
тября убрано около 2.000 гектаров 
зерновых, закончена уборка карто
феля и кукурузы.

С 17 по 26 сентября правление и 
партийная организация колхоза 
объявили ударную декаду по завер
шению уборки зерновых. Колхозни
ки, механияаторы дружно откликну
лись на призыв быстро и без потерь 
убрать урожай. В эти дни образцы 
труда показывают комбайнеры тт. 
Востриков, Яъуравлев, Максимов, 
Чертков, • Вострокнутов и другие. 
Они довели дневную выработку на 
комбайн до 16— 24 гектаров.

Правление и партийная органи
зация уделяют большое внимание 
качеству уборки урожая. Косовицу 
хлебов ведем только на низком сре
зе. Бригадиры, специалисты колхоза 
следят за качеством обмолота хле
бов. Механизаторы настраивают 
комбайны так, чтобы ни одно зер
нышко не ушло в солому и полову.

Активно борется за спасение уро
жая колхозная группа содействия 
партийно-государственному контро

лю, которую возглавляет бухгалтер 
тов. Пьянкова. Члены группы еже
дневно проверяют учет зерна, сле
дят за перевозкой его на тока и су
шилки, проверяют качество уборки 
каждого поля. Правление и партий
ная организация немедленно при
нимают меры по сигналам группы. 
Потерь на уборке хлебов в колхозе 
нет. Механизаторы, шоферы, су
шильщики берегут каждый кило
грамм выращенного зерна.

Урожай в пашем колхозе, как и 
во всех хозяйствах Бакчарского уп
равления, невысокий. Валовой сбор 
зерна будет намного меньше, чем в 
прошлом году. Но колхозники счита
ют своим долгом выполнить план 
продажи зерна государству.

К зк только механизаторы обмо
лотили первые гектары, мы присту
пили к  продаже хлеба государству. 
В ближайшие день— два мы выпол
ним годовой план продажи хлеба 
государству.

Колхозники нашей сельхозарте
ли, поддерживая патриотический по
чин хлеборобов Кубани, стремятся 
больше засыпать хлеба в закрома 
государству. По плану. наш колхоз 
должен продать государству 4.800 
центнеров хлеба. Дадим Родине 
сверх плана 200 центнеров хлеба.

Это ваш трудовой подарок к  46-й 
годовщине Великого Октября.

А. ДЕНИСОВ.
председатель колхоза «Совет
ский Север».

Продадим 
дополнительно 

500 центнеров зерна
Трудным выдался нынешний год 

для хлеборобов. В ряде областей 
респ5 блики сложились неблагопри
ятные климатические условия, мно
гие колхозы и совхозы недополучи
ли большое количество хлеба.

Не обошла засуха и пеля Бакчар
ского производственного управле
ния, в том числе и нашего колхоза 
«Восход». Она нанесла большой 
ущерб урожаю. Но и неблагоприят
ные погодные условия не дают нам 
права забывать об интересах госу
дарства. Долг каждого хлебороба и 
ру)1оводйтеля хозяйства —  выпол-, 
нить план про*^жи зерна государст-"^ 
ву, больше засыпать хлеба в закро
ма Родины.

В этом году колхозники нашей 
сельхозартели вырастили зерновые 
на 1.480 гектарах. Сейчас на полях 
колхозов напряженная работа. Ме
ханизаторы спешат быстрее убрать 
выращенный урожаи, работают днем 
и ночью. Передовые комбайнеры 
колхоза А. Бокоусов, В. Суворов в 
эти дни не уходят с поля, не вы
полнив полторы— две нормы. Днем 
и ночью отвозят хлеб на тока и су
шилки шоферы И. Ишоев, В. Ворон
ков, И. Цветков и другие.

Убирая урожай, мы прежде все
го думаем об интересах государст
ва. С первых дней жатвы колхоз 
продает хлеб государству. В закрома 
Родины мы засыпаем, главным об
разом, пшеницу. На 25 сентября 
хлеборобы колхоза продали государ
ству более 3 тысяч центнеров, вы
полнив план продажи зерновых поч
ти на 80 процентов.

В последние дни колхоз резко 
усилил темпы продажи хлеба госу
дарству. Механизаторы ежедневно 
доставляют на Усть-Галкинский хле
боприемный пункт по 36— 40 тонн 
зерна.

С согласия колхозников, мы реши
ли уменьшить выдачу хлеба на тру
додни колхозникам, уменьшить коли
чество фуражного зерна.

Во плану наш колхоз должен за
сыпать в закрома государства 4 
тысячи центнеров хлеба. Взвесив 
свои возможности, мы решили вы
полнить установленный план про
дажи хлеба государству в ближай
шие день— два и продать Родине до
полнительно 500 центнеров зерна.

Хлеборобы нашего колхоза прило
жат все силы, чтобы больше засы
пать зерна в закрома государства.

Т. ЧЕРНЫШОВ, 
председатель колхоза «Восход».

в руках комбайнеров
На полях нашего колхоза «Заря» 

усиливаются темпы уборочной 
страды. Механизаторы спешат бы
стрее собрать выращенный уро
жай, засыпать больше хлеба в за
крома колхоза и государства.

Уборка хлебов нынче связана с 
большими трудностями. Дождливая 
погода в первые дни уборки зерно
вых не позволила механизаторам ис
пользовать технику на полную мощ
ность, приходилось косить хлеба 
урывками. Это резко снизило темпы 
уборки урожая.

В начале третьей пятидневки сен
тября установилась сухая, солнечная 
погода. Этим и воспользовались ме
ханизаторы. Комбайны мы исполь
зуем групповым методом. Комбай
неры А. Наркевич, X. Снегов, 
И. Найдаиов довели в последние дни 
выработку на комбайн до 20— 21 
гектара в сутки. Много труда и 
энергии вкладывают в дело быст
рейшего завершения уборки урожая 
шоферы колхоза Н. Иванов, Ф. По- 
лынянкин, М. Траур. Они беспере- 
6oHH(f доставляют зерно от комбай
нов па тока и сушилки.

К 25 сентября из 1.280 гектаров 
зерновых обмолочена, примерно, 
тысяча гектаров. Успех выполнения 
плана хлебозаготовок решают ком
байнеры. Благодаря их упорному 
труду, с первых дней убор
ки колхозники приступили к  вы
полнению первой заповеди перед 
государством. Урожай нынче невы
сокий. В среднем по колхозу мы по
лучаем около 8 центнеров зерновых 
с гектара. Но колхозники твердо 
решили выполнить план продажи 
хлеба. В государственные закрома 
будет засыпано 2.600 центнеров 
зерна. План продажи хлеборобы за
вершат к  1 октября.

И. ШАЛЬВЕР.
председатель колхоза «Заря».

Помогает раздельная 
уборка

Механизаторы нашего колхоза 
«Сибиряк» славятся в Бакчарском 
производственном управлении как 
мастера-хлеборобы. В последние 
годы мы не получали урожай зерна 
ниже 15— 18 центнеров с гектара. 
Б прошлом году был получен осо
бенно высокий урожай. С каждого 
rcKiapa зерновых механизаторы 

собрали по 18,9 центнера хлеба.
В этом году на поля обрушилась 

кевкданная в наших местах засуха. 
В июне— июле, когда идет интен
сивный рост и развитие зерновых, 
не выпало ни капли дождя. Это ска
залось па- урожае. Хотя механизато
ры - потрудились не хуже, чем в 
прош.'ше годы, урожай выращен 
вдвое ниже, собираем по 9— 10 
центнеров зерна с гектара. Но, как 
бы там ни было, в любых условиях 
колхозники считают своим долгом 
выполнить план продажи хлеба го
сударству.

Мы должны сдать государству 
3.700 центнеров зерна. И мы дадим 
этот хлеб не позже 1 октября. 
Колхозники решили, чтобы сполна 
дать государству н у ^ о е  количе
ство хлеба, сократить его выдачу 
на трудодень. Если в прош
лом году мы распределяли 3 тысячи 
центнеров хлеба, то нынче выдадим 
вдвое меньше. Но это не значит, что 
колхозники останутся без хлеба. 
Каждая семья в пределах ее потреб
ности будет обеспечена хлебом.

В закрома государства наш кол
хоз засыпает, главным образом, ос
новную продовольственную культу
ру —  пшеницу. Ее будет вывезено 
80 процентов к  плану продажи хле
ба.

Сейчас механизаторы колхоза 
прилагают все усилия, чт-обы быст
ро и без потерь собрать выращен
ный урожай.

Как и в прошлом году, мы широ
ко применяем раэдельную уборку 
хлебов. Она —  верный способ уско
рения темпов уборки урожая и хле
бозаготовок. Зерно при раздельной 
уборке менее влажное, не требует 
большой просушки. На косовице 
зерновых на свал постоянно рабо
тают три жатки, которыми управля
ют опытные механизаторы К. Гуля
ев, К. Скобянин, Л. Коровин. Все за
соренные участки и хлеба, где вы
рос большой подгон, скашиваем в 
валки. Это повышает производитель- 
ifOCTb тр р а  механизаторов на обмо
лоте хлебов, позволяет избегать по
терь урожая. Раздельным способом 
в колхозе будет убрано не менее 40 
1'роиентов всей площади зерновых. 
На 25 сентября механизаторы кол
хоза обмолоти.ти более 80 процентов 
зерновых.

Хорошо работают на уборке уро
жая передовые комбайнеры А. Тай- 
.ташов, Д. Скобянин, Г. Кобелев. 
Они но уходят с поля, не выполнив 
задания. Бесперебойную отвозку зер
на от комбайнов обеспечивают шо
феры М. Карабатов, Е. Кустов,
С. Глухов. Как и комбайнеры, они 
работают днем и ночью.

Убирая урожай, ни один хлебо
роб не имеет права забывать об 
урожае будущего года. Правление 
колхоза уделяет большое внимание 
засыпке семян под уро.жай будущего 
хода. В сухую погоду механизаторы 
колхоза обмолотили семенные уча
стки. На токах колхоза достаточно 
зерна, чтобы выполнить план за
сыпки семян. Сейчас колхо.зники 
очищают его от сорняков, засыпают 
в склады на зимнее хранение.

Одновременно с засыпкой семян 
колхоз продает зерно государству. 
На хлебоприемный пункт ежеднев
но отправляем до 20— 30 тонн хле
ба. Из плана 3.700 центнеров кол
хоз уже засыпал в государственные 
закрома около 3 тысяч центнеров 
—  83 процента к  плану.

Механизаторы нашего колхоза 
призывают всех хлеборобов области 
быстро и без потерь1 убрать выра
щенный урожай, дать больше хлеба 
государству.

Н. БЕЗРУЧЕНКО.
председатель нолхоза «Сиби
ряк»,
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Июньский Ппенум ЦК К П Х , обсудив
ший очередные задачи идеологической ра- 
бош  партии, уделил большое внимание 
быту трудящихся. Труд и быт нераз- СОВЕТЫ, ОБЩЕСТВЕННОСТЬ, БЫТ
рывные составные части коммунистическо
го образа жизни. Пленум предложил всем партийным комитетам и парторганизациям, Советам де
путатов трудящихся, другим общественным организациям усилить внимание к вопросам бы
та людей, а движение за коммунистический труд на деле соединить с движением за коммунисти
ческие отношения в быту. При этом особое внимание Пленум уделил роли коллектива.

Советский человек не только труженик, но и общественно-политический деятель. Из тысячи 
ежедневных дел, направленных на укрепление основ социалистического общежития, на воспи
тание сознательной дисциплины на производстве и в быту, и вырастает коммунистическое само
управление.

В БУДНИЧНЫХ ДЕЛАХ, ЧАСТО НЕБОЛЬШИХ, НО ПОЛЕЗНЫХ, В ОБЩЕСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ. В КОЛЛЕКТИВЕ ВОСПИТЫВАЕТСЯ НОВЫЙ ЧЕЛОВЕК.

На этой странице в выступлениях работнииов местных Советов, представителей общественно
сти, рабочих и сельских корреспондентов рассказывается о той повседневной работе в быту, ко
торую ведут под руноводством парторганизаций, депутатов многочисленные самодеятельные орга
низации трудящ9^хся городов Томска, Колпашева и районов области. Разнообразны пути, формы и 
методы их AeflTenbHoetN. Мы рассказываем лишь о некоторых. Но и они говорят о больших воз
можностях общественных организаций трудящихся в борьбе за коммунистический быт. Надо лишь 
с душой, с огоньком браться за дело, и тогда оно принесот свои желанные плоды.

Под рут<оводством ввеустав- 
ной партийной организации жи
лого квартала «Томптаротранс» 
в гор. Томске разработай пер
спективный план благоустройст
ва этого квартала.

На снимке: активнетытобще- 
ствениикн тт. Житомирский (в 
центре), Козырев, Реуто*. Мар
тынов и Останин уточняют 
план благоустройства одного из 
микрорайонов квартала.

Фото Ю. Дежкияа.

ГОРОД
ШАГАЕТ

В БУДУЩЕЕ
Колпашевский городской Со

вет депутатов трудящихся ре
шил начать соревнование за го
род коммунистического труда, 
образцового общественного по
рядка и высокой культуры. Наш 
обществеащый корреспондент 
тов. Долшин связался по теле
фону с Колпвшевским горис
полкомом и попросил замести
теля председателя исполкома 
В. М. Служаева рассказать чи
тателям о том, как выполняют
ся намеченные мероприятия.

— Решеиие городского Со
вета начать соревнование за 
звание города коммунистиче
ского труда, образцового поряд
ка и высокой культуры. — 
сказал В. М. Служаев, бы
ло встречено с большим удов
летворением во всех коллекти
вах.

Многих депутатов беспокои
ло систематическое невыпол
нение рядом коллективов пред
приятий производственных пла
нов.

Постоянно не справлялся с 
выполнением Производственного 
задания леспромхоз управления 
бытового обслуживания населе
ния. Сразу же после сессии го
родского Совета на предприя
тии было проведено рабочее 
собрание, предприятие пополне
но кадрами механизаторов, 
здесь улучшили Организацию 
труда и воспитательную работу. 
Результат вмешательства обще
ственности сказался. Производ
ственный план августа перевы
полнен.

Вышел из отстающих и лесо- 
химзавод «Красное знамя».

Как и раньше, в авангарде 
борьбы идет коллектив ры(^- 
комбината. Он выполнил поч
ти полтора месячных Пла
на. В целом промышлен
ность г. Колпашева выпол
нила план по выпуску ва
ловой продукции августа 
107,4 п^цента, а план восьми 
месяцев — на 103,8 процента. 
За право называться членами 
коллектива коммунистического 
труда теперь борются в Ты
сяч человек.

Сейчас мы внимательно зна
комимся с деятельностью дру
жин. привлекаем к их работе 
комсомольцев, ударников ком
мунистического труда.

В скором времени в Колпа- 
шеве вновь начнет работу на
родный университет. Желаю
щих учиться в нем значительно 
больше, чем в прошлом году. 
Новые энтузиасты культурно- 
просветительной работы с на
ступлением сезона придут и в 
наш народный театр.

Колпашевцы всегда ревниво 
Относились к  тому, как выгля
дит родной город. Сейчас горо
жане стремятся успешно завер
шить план благоустройства 
этого года.

Все Трудящиеся г. Колпаше
ва твердо намерены добиться, 
чтобы наш город стал городом 
коммунистического труда, об
разцового порядка и высокой 
культуры.

ДОБРОВОЛЬНЫЕ ХЛОПОТЫ
На главной магистрали Томска, 

там, где проспект имени Ленина 
пересекает переулок Ванцетти, стоит 
небольшой двухэтажный особняк. 
Во дворе —  кирпичное здание. Эхо 
здание и особняк хорошо знакомы 
томичам. Первое —  контора ком
бината бытового обслуживания «Ху
дожественный труд», второе —  его 
фабрика индивидуального пошива 
одежды.

Год назад на комбинате появилось 
бюро добрых услуг на общественных 
началах. Группа энтузиасггов взяла 
на себя обязанность в нерабочее 
время по запросам с мест выезжать 
к  рабочим, колхозникам, пенсионе
рам и без дополнительной оплаты за 
это принимать у  них заказы на из
готовление верхней одежды. Сейчас 
такие бюро созданы при каждом 
ателье комбината.

Мы в одном из этих бюро —  бюро 
добрых услуг на общественных на
чалах при ателье 1. Встречаемся 
с кассиром ателье (она же прием
щица Эаказов) Лидией Ивановной 
Поповой.

—  Бюро добрых услуг? Как 
же, есть такое, —  говорит она. —  
Томичам нравится эта форма обслу
живания. Совсем недавно в бюро 
добрых услуг на общественных на
чалах позвонила пенсионерка Феок
тиста Николаевна Конева. Она со
общила, что не может сама прийти 
в ателье, просит прислать .мастера 
на дом. К ней выехала Анна Горбу-

РЕПОРТАЖ

нова. А через неделю она же вручи
лола Ф. Н. Коневой готовый заказ.

Рассказывая о работе бюро добрых 
услуг, Лидия Ивановна испытывает 
чувство удовлетворения. Еще бы, 
каждый работник ателье, как бы он 
ни был занят, всегда старается ис
полнить поручение бюро. В ателье 
не было ни одного случая, чтобы кто- 
то из мастеров отказался от выезда 
к  тем, кто прибегает к  помощи бюро.

Подлинными энтузиастами новой 
формы обслуживания трудящихся 
стали и молодые мастера Анна Гор
бунова, Галина Марьяшина и ста
рейшая закройщица Анна Александ
ровна Стариченко.

—  Нам очень приятно выезжать 
к  рабочим на завод или совхозную 
ферму. Когда видишь, как тебя ждут 
люди, то это уже само по себе ком
пенсирует все наши хлопоты.

Почти на самой окраине города, 
неподалеку от карандашной фабрики, 
расположено ателье Л» 9. По
сетителей в ателье всегда много, и 
примерочные кабины пустуют ред
ко. Но очередь подходит незаметно: 
к  услугам ожидающих мягкие дива
ны и кресла, на столиках —  свежие

только
ФАКТЫ
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газеты и журналы. Рабочие каран
дашной фабрики, мясокомбината лю
бят это ателье, называют его своим.

Бот в салон ателье зашла Ольга 
Константиновна Елясова. Она работа
ет весовщиком на лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбинате. 
Заказывала костюм сыну. Сшили 
быстро. Работница очень довольна и 
работой и порядками в ателье. Ра
дуемся и мы: внимательное и чут
кое отношение к  человеку т д а е т  
маленький праздник. Приятно, 
что работники ателье, от убор
щицы до мастера, хорошо понимают 
особенности своего труда и относятся 
к  нему с большой ответственностью.

Беседуш с черноглазой молодой 
женщиной Ниной Ивлевой. Она 
закройщица модного платья.

—  О, если бы вы знали, как при-, 
ятно чувствовать себя виновником 
радости! Вчера группа наших ма
стеров, и я в том числе, по поруче
нию бюро добрых услуг на общест
венных началах, выезжала к  рабо
чим совхоза «Корниловский». Мы 
продали им три • платья, пальто, 
приняли заказ на изготовление ко
стюма. В этот раз мы обслужили 
6 человек. Может быть, и немного, 
но зато люди были довольны. Возвра
тились домой поздно вечером.

—  Наша Нина с большим энту
зиазмом Выполняет свои новые об
щественные обязанности, —  говорят 
заведующая ателье Зоя Ефимовна 
Ермолаева. —  Да и Не только она. 
Активно участвуют в работе бюро 
добрых услуг на общественных нача
лах Сергей Ильич Бобышкин, Валя 
Шитюк и многие другие.

И это очень хорошо. Пробился 
еще 0ДИ1Г росток коммунистического 
завтра. Добрых вам успехов, дру-

Д, ПЕТРОВ, 
наш общестаенный корреспондент.

X  р  о  в  ш  же л  д  о  б  р  ъ х  X  д е л
го тови тся  ПРОЕКТ нового

ПРОСПЕКТА. Прямая, как стрела, 
уходит в район станции Томск-П 
от проспекта имени Кирова 
Казанская улица. Если ее бла
гоустроить, Томск получит но
вый, четвертый Проспект. Про
спект решено назвать Комсо
мольским. И строить его решили ком
сомольцы и молодежь методом на
родной стройки. Сейчас комсомольцы 
«Томгипротранса» на общественных 
началах ведут проектировку нового 
проспекта.

А. ИВАНОВ.
СТРОЯТ АЭРОДРОМ ДОСААФ.

6  прошлом году в Томске вышел из 
строя аэродром ДОСААФ. Члены сек
ции по авиационным видам спорта 
решили создать новую площадку для 
Приземления учебных самолетов. На 
общественных началах на выделен
ном участке земли проведены изы
скательские и гидрогеологические 
работы, а Также топогеодезическая 
съемка местности.

В распоряжении энтузиастов- 
спортсменов Тимирязевский лес
промхоз и другие хозяйственные ор
ганизации Выделили бензомоторные 
пилы «Дружба», 15 тракторов и ав
томашин. Часть техники неисправна, 
но общественники отремонтируют 
ее и пустят в работу.

Сейчас строители летной площад
ки Копают картофель для совхоза 
«Тахтамышевский». За это совхоз 
обязался Весной вспахать летное по
ле и засе:|ть его.

Строительством летной площадки 
руководит общественный оргкоми
тет.

А .ШАМОВ.
СОЗДАН ОБЩЕСТВЕННЫЙ ПЛО*

'•"Ы Й  ....................ДОВЫЙ ПИТОМНИК. Силами обще
ственности домоуправления Xs 1 гор. 
Томска создан питомник по выращи
ванию плодово-ягодных и декоратив
ных деревьев. 6 питомнике выращи
ваются саженцы малины, смородины, 
шиповника, а также цветочная рас
сада.

Теплицы по выращиванию цветоч
ной рассады созданы также на ряде 
промышленных предприятий города. 
В этом году силами общественности 
в садах и скверах города, на усадь
бах Домов было высажено 1.700 де
ревьев, 700 кустарников и 60 тысяч 
цветов, и. МАКАРОВ.

ИМ ДО ВСЕГО ДЕЛО. Женсовет в 
коллективе Каргасокского леспромхо
за Каргасокской промышленной зо
ны избран недавно, но он уже за
воевал авторитет. По инициативе со
вета члены коллектива проделали 
большую работу по благоустройству 
усадьбы конторы. Сейчас, пожа
луй, во всем КаргасоКском районе 
не найдешь такой благоустроенной 
усадьбы. Исполком райсовета за ак
тивное участие в благоустройстве на
градил коллектив почетной грамотой.

Женсовет оказал помощь в подго
товке школы к  новому учебному го
ду, ведет воспитательную работу в 
семьях рабочих и служащих.

Н. ДЕЕВ.

[ора платить по векселям
Ранней весной, когда по улицам 

Томска побежали первые ручейки, 
Томский горсовет утвердил план бла
гоустройства города на 1963 год. 
По этому плану каждое предприя
тие, учреждение получили конкрет
ное задание. Задания были согла
сованы с руководителями предприя
тий и учреждений, обсуждены в кол
лективах. И они, так сказать, подпи
сали эти векселя. Известно, осень 
—  финиш всех дел по благоустрой
ству. Пришла пора платить по век
селям.

...Большую работу по благоуст^ 
ройству жилого массива на проспек
те имени Кирова провел коллектив 
завода «Сйбэлектромотор». Много 
посадил он деревьев и кустарников, 
цветов. Хорошо оборудовал детскую 
площадку.

Подводя в июне итоги социалисти
ческого соревнования коллективов 
города по благоустройству и повы
шению санитарной культуры Том
ска, исполком горсовета вручил жи
лищно-коммунальному отделу пред
приятия вымпел победителя. Но 
пройдите на территорию завода, и 
вашему взору представится нерадо
стная картина. Заводской двор вах- 
ламлея, зелени мало, цветовое убран
ство бедно. А как же план выпол
нен? Давайте проверим. Вместо пла
на 1963 года руководители завода 
усиленно рекомендуют нам посмот
реть Проект плана благоустройства

заводской территории на 1964 год.
Проект Нового плана хорош. Он 

предусматривает устройство сквера 
на месте свалки металлолома, раз
бивку аллей, асфальтирование до
рожек, Только что с того. План бла
гоустройства заводской территории 
на 1963 год тоже предусматривал 
многое. Но, разработав его, общест
венные организации и руководители 
завода вскоре утратили к  нему вся
кий интерес, перестали контролиро
вать выполнение намеченных меро
приятий, а затем план вовсе потеря
ли.

По утвержденному городским Со
ветом плану благоустройства Том
ска, завод «Сйбэлектромотор» дол
жен асфальтировать улицу Енисей
скую. Подрядчиком завода по ас
фальтированию Енисейской улицы 
является управление механизации 
«Главзапсибстрой». Однако управле
ние механизации, заасфальтиро
вав 20 погонных, метров дороги, 
дальнейшие работы прекратило. К 
сожалению, это не вызвало серьезно
го беспокойства на заводе. Послав 
по сему поводу в управление меха
низации соответствующее письмо, 
решили, что все необходимое с их 
стороны сделано.

Еак памятник безответствен
ного отношелиА к нуждам трудя
щихся города работников з»рав-

ления механизации «Главзап- 
сибстроя» и завода «Сибэлектромо- 
тор» тт. Енительшота и Ленгника 
возвышаются между улицами Шев
ченко и Казанской два бездействую
щих дорожных катка да будка сторо
жа. Значит, и эту осень и будущую 
весну рабочие завода «Сибэлектромо- 
тор», другие горожане, живущие в 
этом районе, идя на работу и воз
вращаясь Домой, вновь вынуждены 
будут прыгать через лужи, вытаски
вать застрявшие в грязи калоши.

Но Показывает заводу примера 
последовательности в Выполнении 
плана благоустройства города и от
дел коммунального хозяйства горис
полкома. По этому плану завод «Сиб- 
электромотор» совместно с трестом 
«Промстрой» должен был построить 
ливневую канализацию вдоль ули
цы Казанской, Но вскоре строитель
ство было запрещено. Вот уж, по
истине, на неделе семь пятниц.

Нет, что ни говори, как и в про
шлом году, невелик, очень невелик 
вклад большого коллектива завода 
«Сйбэлектромотор» в дело благоуст
ройства Томска.

...В городской и районные испол
комы, редакцию газеты поступает 
немало писем о недостатках в бла
гоустройстве ГОРОДА, о низкой сани
тарной культуре отдельных усадеб. 
Это вполне понятно. Исполнение 
плана благоустройства Томска нахо
дится под контролем не только де

путатов городского Совета, но всех 
трудящихся. Поэтому особенно недо
пустимо, когда некоторые жители 
города остаются в стороне от уча
стия в благоустройстве наших улиц 
и площадей.

Дом Кг 65 по улице Никитина за
нимает Детский сад гороно. Но прой
ти туда возможно, лишь преодолев
грязь и бурьян. От дома Лг 65 До 

‘ Гг 7'7дома Кг 7Г нет даже досчатых тро
туаров. А мимо дома К  75 в непо
году вообще пройти невозможно. Да 
и на улице Киевской у домов 
КгЛг 37— 45 не лучше. Еак видно, 
призыв городского Совета— отрабо
тать каждому трудящемуся на благо
устройстве города не менее 50 часов 
—  здесь не был услышан. А ведь 
именно исполнение утвержденных го
родским Советом заданий, количество 
вложенного в благоустройство горо
да труда является мерилом того, как 
тот или иной коллектив участвовал 
в походе за благоустройство и повы
шение санитарной культуры Томска 
в 1963 году.

Пользуясь оставшимся временем, 
надо принять все меры к  тону, что
бы задание по благоустройству горо
да было выполнено коллективом каж
дого предприятия и учреждения.

П. СОБОЛЕВА, В. ШАБУРОВА,
—  депутаты Томского город
ского Совета; Н. ИГНАТОВ- 
СКИЙ —  наш общественный 
корреспондент.

ИНИЦИАТИВЕ л ю д е й
Пройдите по улицам города. 

Красив наш древний Томск. На
перекор неумолимому течению ЗЕЛЕНУЮ УЛИЦУ
времени он молодеет. По ули
цам . его на многие десятки 
километров протянулась лента ас
фальта. Она уходит все даль
ше. Только за прошлый год и 
первую половину этого в Томске по
строено ЗЭ с половиной километров 
асфальтовых дорог и 40 километров 
тротуаров. На улицах и в скверах 
высажено около полумиллиона де
ревьев и кустарников, разбито 150 
тысяч квадратных метров газонов. Бо
лее 6 тысяч усадеб, многие детские 
учреждения, промышленные и тор
говые предприятия получили пас
порта санитарного благополучия.

Кем все это сделано? Руками жи
телей города. Домовые и кварталь
ные комитеты, советы содействия 
при поликлиниках, городской штаб 
«здоровья», другие общественные 
организации сумели привлечь на 
благоустройство Томска многие ты- 

'сячи-людей. Лишь активистов борь
бы за санитарную культуру у нас 
^лее 7 тысяч. В ряде коллективвв 
каждый рабочий и служащий отра
ботал на благоустройстве города не 
менее 50 часов.

Пожалуй, самым крупным делом в 
этом году явилось строительство чет
вертой очереди трамвая. Всего 5 ме
сяцев продолжалась эта большая 
стройка. Успешное завершение стро
ительства в такой короткий срок 
стало возможным потому, что чет
вертая очередь трамвая явилась на
родной стройкой. В этом важном де
ле приняли участие почти все круп
ные коллективы Томска. Руководил 
стройкой общественный штаб по 
строительству трамвая во главе с 
Л. Г. Федосеевым.

Роль общественности заметна и в 
улучшении быта трудящихся, и во 
многом другом.

Объем бытовых услуг населению 
Томска за последние два года уве
личился на 400 тысяч рублей, или 
на 22 процента. Повысилась куль
тура обслуживания трудящихся. 
Закройщики ателье, пошивочных 
и других мастерских стали вы
езжать на предприятия, в учеб
ные заведения, общежития и 
принимать заказы нь месте. В 
этом тоже видное место при
надлежит общественности. В гор
исполкоме, Ленинском и Киров
ском райисполкомах действуют вне
штатные отделы бытового обслужи
вания. Добровольцы-общественники 
под руководством депутатов смело 
взяли на себя функции штатных ра
ботников и успешно помогают испол
комам в улучшении быта томичей.

Общественные советы Содействия, 
созданные при всех поликлиниках 
города, оказывают им помощь в 
улучшений лечёбно-профилактиче- 
ской работы. Например, совет со
действия при поликлинике № 5 
взял под контроль санитарное со
стояние каждой усадьбы своего рай
она, ведет воспитательную работу 
среди жильцов и добился, что почти 
все усадьбы получили паспорта са
нитарного благополучия. В ряде мест 
созданы общественные советы содей
ствия на врачебных участках.

Рост общественных самодеятель
ных организаций свидетельствует о 
большой активности населения.

Опора на общественность —  не
обходимое условие плодотворной 
деятельности каждого депутата, 
каждой постоянной комиссии, каж
дого исполкома Совета в их работе 
по удовлетворению бытовых запро
сов трудящихся.

В деятельности самодеятельных 
организаций "*ц»удящихся много и 
недостатков. Часть этих органи
заций ■ не проявляет необхо
димой боевитости, подчас не знает 
толком своих обязанностей, дубли
рует друг друга. Почему это проис
ходит?

Как отмечали депутаты состояв
шейся недавно сессии горсовета, об-

(QaoaaadOQog
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судившей вопрос о развитии обще
ственных начал в деятельности Со
ветов, общественным самодеятель
ным организациям мало оказывает
ся помощи. Опыт работы лучших из 
них почти не- обобщается и не рас
пространяется. Не организована си
стематическая учеба значительной 
части общественного актива. Если 
для членов народных дружин по 
охране общественного порядка, чле
нов товарищеских судов создан на
родный университет правовых зна
ний, то для членов домовых и улич
ных комитетов, а также других об
щественных организаций трудящих
ся вопрос с учебой не решен.

Допускается еще и неправильный 
подход к  подбору людей. Ни одна
самодеятельная организация не смо
жет функционировать нормально, ес- %
ли в этом не будут заинтересованы 
ее сотрудники. Но пожелания това
рищей, привлекаемых сотрудничать 
в той или иной общественной орга
низации, учитываются не Bcel^a.
Не всегда принимаются в расчет ква
лификация, а также организаторские 
способности и занятость активистов. 
Некоторые общественники, даже пен
сионеры, настолько перегружены 
поручениями, что при всем желании 
не могут уделить достаточного вни
мания выполнению всех поручений.

Влияние общественности на воп
росы быта трудящихся еще явно 
недостаточно. Как показала провер
ка, серьезные недостатки, например, 
в благоустройстве рабочих поселков 
Самусь, Моряковка, Тимирязевка 
имели место потому, что исполкомы 
этих Советов не сумели поднять на 
борьбу за благоустройство общест- ^  
венные самодеятельные организации, ^  
а через них всех трудящихся.

Для руководства ойцественными 
самодеятельными организациями 
трудящихся горсовет решил создать 
советы домовых комитетов, совет ро
дительских комитетов и т. д. Они 
должны помочь исполкомам район
ных и городского Советов координи
ровать деятельность общественности, 
быстрее обобщить и распространять 
лучший опыт. Центром организации 
работы различных самодеятельных 
организаций трудящихся по месту 
жительства должны явиться деп^-- 
татские группы.

С помощью трудящихся, при опо
ре на них надо в ближайшее время 
резко поднять в нашем городе уро
вень бытового обслуживания трудя
щихся, культурно-просветительной и и  
воспитательной работы среди насе- "  
ления.

В. ШИКУЛА. 
секретарь Томского горисполкома.

И хозяин, и воспитатель
Бо.гьшиё права предо- 

ставлееы сейчас общест- 
вэввым домовым коми* 
тетам домоуправлений. 
Без домового комитета 
и средства на капиталь
ный ремонт домов не 
распределяются, и при 
сдаче домов после ре
монта ыаш голос тоже 
решающий. Домовый ко
митет стал настоящим 
общественным хозяином 
в домоуправ.1енин. Но 
мы не только хозяева, а 
н воспнтатс.ти. Лекции 
и беседы, показатель
ные судебные процессы 
товарищеского суда, де
журство дружинников, 
хружковпя работа с 
детьми и многие другие 
мероприятия, организуе
мые ДОМОВЫ.М комите
том, оказывают самое 
•аепосредствейное в-гия- 
йяе ta  Армирование в 
быту новых коммуви- 
отнчебкях отвоюений. И

мы види.м, как меняются 
люди.

Казалось бы, какое от
ношение имеет 6.1аго- 
устройство усадеб к 
Армированию коммуни
стических черт в харак
тере человека? Имеет, и 
очень большое.

Усадьба до.ма по Твер
ской, 58, — большая. 
Много там II детей-под- 
ростков. Говорят, что 
это очень беспокойный 
возраст. Оно и на самом 
деле так. Жалобы на ре
бятишек в домоуправле
ние поступали часто. То 
кому-то из рогатки окно 
выбьют, то спать жиль
цам не дают. Особенно 
отличался Сережа Малы
шев. Домовый комитет 
решил обратить внима
ние на внешкольную ра
боту с детьми. Создали 
родительский комитет. В 
девяти дворах оборудо- 
ва.1и детские площадки. 
Школа J'A 43 помогла 
организовать воспита

тельную работу на mix. 
Было установ.1ено де
журство члевов роди
тельского комитета. Всех 
ребят мы привлекли к 
благоустройству дворов, 
оборудованию площа
док. Часто организовы
вали походы в лес, за 
город. И наши проказ
ники изменились. Что 
касается Сережи Малы
шева, то он сейчас яв
ляется примером для 
ребят.

Создали мы при домо
управлении и библиоте
ку на общественных на- 
ча-1ах.

Велико воспитатель
ное значение товарище
ского суда, которым ру-

МОНоДит Мария Марков
на Дунчак. Можно было 
бы привести много при
меров, когда обсуждение 
на суде способствовало 
тому, что люди изменили 
свое поведение.

Наг.1ядно видим теперь 
результаты воздействия 
общественников домоуп
равления на людей н 
стараемся увеличить 
размах воспитательной 
работы среди жи.1ьцов.

С. килин , 
председатель обще
ственного домового 
комитета домоуп
равления № 5
г. Томска.

Полоса подготовлена внештатным отделом 
быта редакции. В создании ее принимали 
участие общественные литературные сотруд
ники отдела Н. Игнатовский. Д. Петров. 
Б. Домнин, М. Бартов, А. Хондаков, А. Пе- 
ченина, И. Меренков и С. Позднякова.



Четверг, 26 сентября 1963 г. № 227 (12117) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Новая подпись под 
московским 
договором

ВАШИНГТОН, 24 сентября, 
(ТАСС). Вчера здесь Гватемала под
писала московский Договор о запре- 
шении испытаний ядерного оружия 
в атмосфере, в космическом прост
ранстве и под водой.

США
ратифицировали

московский
договор

ВАШИНГТОН, 24 сентября. 
(ТАСС). Подавляющим бо.тьшинст- 

воы голосов —  80 —  за, против— 
19, сенат США принял резолюцию 
о ратификации и «дал свой совет и 
согласие на ратификацию Договора 
о запрещении ядерных испытаний 
в атмосфере, в космическом прост
ранстве и под водой, подписанного 
в Москве 5 августа 1963 года от 
имени США, Англии в СССР».

БЕИ БЕЛЛЬ:

Н а с  не за с та в я т  
о тступ и ть

ПАРИЖ, 24 сентября. (ТАСС). 
*Мы передадим все средства про
изводства в руки алжирских тру
дящихся», — заявил вчера прези
дент Бен Белла на церемонии от
крытия в городе Алжире красиль
ного предприятия, которое перехо
дит под контроль комитета само
управления, сообщает агентство 
Франс Пресс.

<Я твердо заявляю, что нас не 
заставят отступить ни на йоту от 
социалистического пути». «Эта це- 
рвмон кя. — прод олж а л он,—проис
ходит в исторический момент, ког
да народ единодушно выразил свое 
одобрение избранному социалисти
ческому пути, который означает 
передачу средств.,,.производства в 
руки тех, кто трудится в поте ли- 
^ * ' 4 '

Напомнив, что раньше плоды 
труда доставались французским 
буржуа, президент Бен Белла ска
зал: «Мы не хотим больше содер
жать паразитов, которые жирели 
бы за счет простого труженика».

Огромный интерес НЯРОДНПЯ РЕСПУБЛИКй 
БОЛГАРИЯ

АФИНЫ. 24 сентября. 
(ТАСС). Афинская печать, пуб
ликуя изложение Заявления Со
ветского правительства, подчер
кивает, что в заявлении дан до
стойный отпор нападкам китай
ских руководителей на москов
ский договор о частичном за
прещении ядерных испытаний.

Вместо усиления борьбы с 
империализмом китайские руко
водители повернули оружие про
тив братских социалистических 
стран и марксистско-ленинских 
партий, пишет «Авги». Газета 
у«^ьлает, что китайские руко
водители потерпели моральное

и политическое поражение, вы
ступив против московского дого
вора.

Заявление Советского прави
тельства является большой под
держкой делу разрядки между
народной напряженности и мир
ного сосуществования, отмечает 
«Неа». Оно вызвало огромный 
интерес у мировой обществен
ности.

«Вима» указывает, что в За
явлении Советского правитель
ства решительно осуждаются 
«враждебные» Советскому Сом>- 
зу действия китайских руково
дителей.

ПОСТЫДНАЯ РОЛЬ“99

ПАРИЖ, 23 сентября. 
(ТАСС).' Национальный комитет 
союва студентоя-коммунистов 
Франции выступил с заявлени
ем, решительно осуждающим 
«порочные стратегические кон
цепции» рзч<оводителей Комму

нистической партии Китая. Ки
тайские руководители, заявляет 
комитет, взяли на себя постыд
ную роль защитников культа 
личности Сталина и подвергают 
опасности развитие коммунисти
ческого движения.

Изоляция ЮАР р а с т е т
КАИР, 24 сентября. (ТАСС). 

Здесь официально объявлено о 
разрыве Объединенной Араб
ской Республикой всех экономи
ческих, торговых и финансовых 
отношений с Южно-Африкан
ской Республикой.

Это решение, говорится в 
опубликованном вчера указе ми

нистра экономики ОАР Ахмеда 
Зиндо, принято в исполнение 
решений конференции глав го
сударств и правительств афри
канских стран в Аддис-Абебе.

Ранее ОАР разорвала дипло
матические и консу.тьсние отно
шения с Южно-Африканской 
Республикой.

Школа, поле, труд

Первая доменная печь на Кремиков- 
ском металлургическом комбинате, ко
торый строится при техническом и эко
номическом содействии Советского Сою-

(Фото АПН — БТА).

На встрече турналистов 
пяти нонтинентов

АЛЖИР, 24 сентября. (ТАСС). 
Вчерв вечером к участникам 
встречи журналистов пяти кон
тинентов прибыл президент рес
публики ]^ я  Белла.

«Вы избрали для своей работы 
нашу столицу, превратив таким 
образом город Алжир в вашу сто
лицу, в столицу всех людей доб
рой воли, которых представляет 
ваша организация», —  сказал 
глава алжирского государства, 
обращаясь к гостям. После при
ветственного обращения к  уча
стникам встречи Бен Велла отве
тил на вопросы журналистов.

Отвечая на вопросы, Бен Бел
ла заявил, что Алжир присоеди
нился на следующий же день 
после подписания к  московскому 
договору.

Он подчеркнул, что Алжир 
поддерживает все «даже ограни
ченные» меры, направленные на 
укрепление мира. «Мы выступа
ем за безъядерные зоны. Вся 
планета должна стать такой зо
ной», ~  заявил Бен Белла под 
аплодисменты.

Далее Бен Белла сказал: 
«Партия подготовила документ, 
который ограничивает частные 
владения. В соответствии с этим 
документом социалистический 
сектор станет настолько сильным, 
# 0 "  очень скоро будет вклй’чать'" 
в себя все, что. остается в ча
стном владении».

Сегодня утром участники Ш  
международной встречи журнали
стов выехали в Блиду, где озна
комятся с местным кооперативом.

На XVIII сессии Генеральной 
А с с а м б л е и  О О Н
НЬЮ-ЙОРК. 24 сентября. Корр. 

Т.АСС Л. Величанский и С. Лосев 
передают:

На дневном пленарном заседа
ния Генеральной Ассамблеи ООН 
23 сентября в общей дискуссии, 
выступили делегаты Дагомеи, Ар
гентины и Парагвая.

За период, прошедший после 
XVII сессии Генеральной Ассам
блеи, сказал министр иностранных 
дел Дагомеи Зинсу, произошли 
два самых знаменательных собы
тия — был подписан московский 
договор и проведена конференция 
глав государств и правительств 
стран Африки, заложившая основы 
единства Африки.

Напомнив, что Дагомея одной из 
первых присоединилась к москов
скому договору, Зинсу назвал его 
«лучом надежды». Но, добавил он, 
этот договор нужно подкрепить 
дальнейшими шагами и договорен
ностью по в*ажнейшим проблемам: 
запретить производство ядерного 
оружия и прекратить все ядерные 
испытания.

По словам Зинсу, одно создание 
безъядерных зон не спасет народы, 
проживающие в этих районах, от 
ужасных последствий атомной вой
ны в случае, если она разразится. 
И поэтому жизненно необходимо 
соглашение о разоружении между 
великими державами, подчеркнул 
Зинсу.

На конференции в Аддис-Абебе, 
заявил Зинсу, африканские госу
дарства решили создать общий 
фронт борьбы против колониализ
ма. Не может быть прочного мира 
до тех пор, пока народы, имеющие 
право на свободу, остаются в раб
стве.

Бывшие колониальные страны 
образуют сейчас треть членов 
ООН, и они хотят быть должным 
образом представлены в Совете 
Безопасности, Экономическом и 
Социальном совете и специализи
рованных органах ООН, подчерк
нул представитель Дагомеи.

Глава аргентинской делегации 
министр иностранных дел Хуан 
Кордини уделил основное внима
ние проблемам подъема развива
ющихся стран. Он подчеркнул, что 
экономическая отсталость означает 
голод, невежество и болезни для 
миллионов людей и что ООН долж
на уделить больше сил и внима
ния вопросам экономического раз
вития.

Главным шагом, который дол

жен способствовать 
му прогрессу развивающихся 
стран, по мнению Аргентины, яв
ляется изменение всей структуры 
международной торговли. Новая 
структура должна устранить все 
препятствия в международной тор
говле и обеспечить отсталым стра
нам возможность вывозить не толь
ко сырье, но и готовые товары и 
полуфабрикаты. Именно поэтому, 
сказал Кордини, Аргентина энер
гично поддерживает созыв между
народной конференции ООН по 
вопрюсам торговли и развития и 
придает ей огромное значение.

Министр иностранных дел Ар
гентины поднял вопрос о возвра
щении его стране Мальвинских 
(Фолклендских)востровов, захва
ченных Англией.

Делегат Аргентины высказался 
за расширение главных органов 
ООН в связи со значительным уве
личением числа членов этой орга
низации.

Министр иностранных дел Па
рагвая Рауль Сапена Пастор под
черкнул, что малые страны, хотя 
они и не участвуют в гонке воору
жений. те.м не менее страдают от 
нее. Поэтому, заявил Пастор, они 
должны всемерно способствовать 
успеху переговоров о разоружении.

Делегат Парагвая, как и пред
ставитель Аргентины, значитель
ную пасть своей речи посвятил 
необходимости ликвидировать не
равноправие во внешней торгов
ле.

Министр иностранных дел Па
рагвая высказался за создание 
безъядерных зон в различных 
районах мира, в частности в Ла
тинской Америке. Однако, по его 
мнению, переговоры о создании 
безъядерной зоны в Латинской 
Америке должны вестись в рамках 
Организации американских госу
дарств, а не ООН.

Парагвайский делегат в самых 
резких тонах осудил политику 
апартеида правительства Южно- 
Африканской Республики.

В конце заседания с кратким от
ветом министру иностранных дел 
Аргентины выступил представи
тель Англии. Он заявил, что у его 
правительства нет никаких сомне
ний относительно принадлежности 
Фолклендских островов, и выра
зил сожаление, что «дружествен
ная Аргентина» выдвигает пре
тензия на «английскую террито- 
р и ю п

НЬГО-ИОРК. 25 сентября. 
(ТАСС). На вчерашнем дневном 
пленарном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН в общей дискус
сии выступили делегаты Коста-Ри- 

экономическо- ни, Гватемалы и Нигера.
Глава делегации Гватемалы Аль

берто Херарте начал свое выступ
ление с заверения в том. что пред
ставляемый км режим «твер
до стоит на стороне западных 
демократий» и «защищает свобо
ду».

Большую часть своей речи Аль
берто Херарте посвятил критике 
отказа правительства Англии пой
ти навстречу притязаниям Гвате
малы на территорию Британского 
Гондураса.

Эта территория, сказал он, по 
праву принадлежит Гватемале, а 
Англии она нужна лишь для защи
ты британских лесных и прочих 
концессий в районе Карибского 
моря. Гватемала, заявил Херарте, 
готова пойти на любые жертвы, 
чт^ы  добиться удовлетворения 
своих требований относительно 
Британского Гондураса. Используя 
право на ответ, делегат Англии за
явил, что его правительство не пи
тает никаких сомнений в отноше
нии того, что Британский Гондурас 
— английская территория.

Делегат Мексики, в свою оче
редь, заявил, что в случав урегу
лирования вопроса о Британском 
Гондурасе его страна предъявит 
свои права в отношении этой тер
ритории.

Херарте в раздраженном то
не ответил на это, что Мексика не 
имеет никаких исторических прав 
на Британский Гондурас, и сетовал 
на недружественную позицию 
«братской латиноамериканской 
страны». Представитель Нигера 
Адаму Майяки потребовал исклю
чения из ООН расистской Южжт- 
Африканской Республики и осу
дил западные державы за поддерж
ку, оказываемую ими португаль
ским колонизаторам и южноафри
канским расистам.

Московснш! договор, по заявле
нию представителя Нигера, пред
ставляет собой победу всех сил, 
которые боролись против угрозы 
ядерной войны, за разоружение. 
Малым странам, указал он, мир 
нужен в такой же степени, как и 
великим державам.

В заключение дневного заседа
ния Ассамблея утвердила приня
тую сегодня Генеральным комите
том рекомендацию включить в по
вестку дня сессии пункт о «мерах 
в связи с землетрясением в Скоп- 
лек

Заявление президента 
США Кеннеди

ВАШИНГТОН, 25 сентября. 
(ТАСС). Президент США Кеннеди, 
совершаюишй поездку по стране, 
сделал вчера в Ньюберге заявле- 
ние, в котором выражается удов
летворение решением сената США, 
ратифицировавшего договор о за- 
преи;ении ядерных испытаний.

Широкая поддержка, которую 
сенаторы от обеих партий оказали 
договору, после продолжительных 
и детальных дебатов, указал пре
зидент, свидетельствует не только 
о широкой поддержке договора об
щественностью, но и о коллектив
ном мнении, что этот документ со
ответствует интересам народа Сое
диненных Штатов и всех народов 
мира.

- . ; т ч п ________

Запуск американского 
секретного спутника

Н Ь Ю -Й О Р К . 24  с е н т я б р я . (Т А С С ). 
С в о е н н о -в в э д у ш н о й  б а з ы  В а н д е и -, 
б е р г  ( ш т а т  К а л и ф о р н и я )  в ч е р а  на  
п о л я р н у ю  о р б и т у  б ы л  з а п у щ е н  с е к 
р е т н ы й  с п у т н и и .  П о л а га ю т , ч т о  д ля  
е г о  з а п у с к а  и с п о л ь з о в а л а с ь  р а к е т а  
« Т о р -а ге н а » .

В с о о т в е т с т в и и  е п о л и т и к о й  с е к 
р е т н о с т и  в  о т н о ш е н и и  в с е х  с п у т н и 
к о в ,  з а п у с к а е м ы х  с  э т о й  б а з ы , п р е д 
с т а в и т е л и  ВВ С  н е  с о о б щ и л и , в ы ш е л  
л и  с п у т и и к  н а  о р б и т у .

Сегодня открывается 9-й тради
ционный областной слет бригадиров 
и членов ученических производст
венных бригад и опытников сель
ского хозяйства. В марте текущего 
года в Москве состоялся первый 
Всесоюзный слет ученических про
изводственных бригад. К участни
кам слета с приветственным пись
мом обратился Н. С. Хрущев. Он дал 
ряд советов и наказов. Эти советы 
и наказы стаути для каждой учени
ческой бригады программой.

В 1962 году на полях колхозов и 
совхозов нашей области работали 
102 ученические производственные 
бригады, в которых участвовало 
5.696 учащихся 9— 10 классов.

В текущем году количество уче
нических бригад увеличилось.

Хорошо организован труд в уче
нических бригадах Шегарской, Ту- 
рунтаевской, Бакчарской, Молчанов- 
ской, КривошеинскоЙ, Рыбаловской, 
Пышкино-Троицкой, НоВо-Никола- 
евской, Новиковской, Зырянской и 
многих других школ.

В Шегарской средней школе 
бригадой руководит завуч по произ
водственному обучению Мария Мак
симовна Ермакова. Задолго до вес
ны совет бригады совместно с пред
седателем колхоза «Новая жизнь» 
Владимиром Ивановичем Лещейя и 
агрономом колхоза Михаилом Семе
новичем Лаптевым намечают рубе
жи, к которым стремятся школьни
ки. Они подсчитывают, какой при
мерно получат урожай кукурузы, 
сахарной свеклы, картофеля, пше
ницы. Ученики Рыбин, Бетенеков, 
Плотко, Гончаров, Ефимов и многие 
другие (всего 27 человек) являются 
трактористами и комбайнерами. Они 
вспахали не только свой учебно
производственный участок в 61 гек
тар, но и 800 гектаров колхозной 
земли.

Колхоз закрепил за бригадой 
технику: трактор и комбайн.

В текущем году ученическая 
бригада выращивала 50 гектаров 
кукурузы, 5 гектаров сахарной 
свеклы и столько же картофеля, 1 
гектар пшеницы.

Чтобы хорошо понять жизнь ра
стений, шегарские школьники изу
чают их на практике: наблюдают,
определяют биологическую урожай
ность, проводят'опыты по заданию 
колхоза, Нарымской селекционной 
станции и станции юннатов, под
держивают тесную связь с кафед
рами пединститута. Нынче они про
вели четыре опыта в производствен
ных условиях: определяли влияние 
на урожай кукурузы сроков сева и 
норм высева и испытывали сорта 
картофеля. Полученный картофель 
хранится как семенной фонд для 
колхозЧ (B(?feto засыпали семенного 
картофеля на 50 гектаров).

■ На примере Шегарской средней 
школы можно видеть, насколько ин
тереснее и увлекательнее стали 
для школьников учение и труд.

На пленарном заседании Всесо
юзного слета ученических произ
водственных бригад в Москве вы
ступал от Шегарской школы Саша 
Бетенеков. Министерство просвеще
ния РСФСР и ЦК комсомола ^высо
ко оценили работу ученической про

изводственной бригады Шегарской 
школы. Сегодня на слете мы вручим 
бригаде премию (аккордеон) и гра  ̂
моты ЦК ВЛКСМ и Министерства 
просвещения.

Высокие урожаи получает учени
ческая производственная бригада 
Турунтаевской средней школы, 
текущем году школа на своем учеб
но-производственном участке 
шивала 50 гектаров кукурузы, по 
10 гектаров картофеля и овса, а 
также морковь (5 гектаров), капу 
сту (3 гектара), свеклу (2 гектара). 
Особенно хорошо организована 
Опытническая работа с кукурузой, 
картофелем и капустой.

Совхоз «Победа» обеспечил шко 
лу техникой, инвентарем.

Ученическая производственная 
бригада Бакчарской ересей школы 
на массивах колхоза «Путь Лени 
на» выращивала кукурузу, сахар 
ную Свеклу, КАртюфель, пп1еницу. 
Школьникам было отведено 40 гек
таров земля. Под руководством 
колхозного агронома по всем куль
турам, которые выращивают учащие 
ся, составляется технологическая 
карта. Каждому звену определено 
задание. Звено механизаторов обра
батывает почву и высевает семена 
Звено опытников определяет хозяй
ственную годность семян, сортиру
ет и отбирает семена, яровизирует 
их. Оно собрало 10 тонн золы, до
ставило местные и минеральные 
удобрения на опытные поля.

В ученической бригаде большое 
значение придают чистосортности 
семян.

Надо приветствовать тех учащих
ся, которые продолжают дело своих 
отцов и матерей: после окончания 
школы остаются работать в своем 
родном колхозе, совхозе. Надежда 
оуевйч после окончания 10-го клас
са Зырянской средней школы пошла 
работать на животноводческую фер
му. Татьяна Удалеева работает до
яркой в колхозе. Вера Грязнова 
стала одной из передовых до
ярок. Анна Федоренко работает в 
колхозе имени Калинина Кривоше 
инского района и является передо
вой птичницей. Таких примеров 
много. Они говорят о том, что, осу
ществляя подготовку молодежи к 
практической деятельности в сель
скохозяйственном производстве, 
школа решает большую ответствен
ную задачу. Необходимым услови
ем воспитания будущих новаторов 
сельскохозяйственного производст
ва является правильно организован
ная опытническая работа учащихся.

Опытнической работой школы на
шей области занимаются давно, но 
она не была связана с хозяйствен
ной деятельностью тех колхозов и 
совхозов, на территории которых 
живут школьники.

Многие школы нашей области ра
ботают по заданию Воронежского, 
Киевского, Красноярского сельско
хозяйственных институтов. Не луч
ше ли школам нашей области знать, 
чем занимаются Нарымская селек
ционная станция, областная опыт
ная сельскохозяйственная станция и 
сортоиспытательные участки? Не 
лучше ли знать, какие сорта, при
емы агротехники применяет родной 
колхоз или совхоз?

Опытная станция мало проявля
ет активности к  установлению свя
зей со школами. Непонятно, почему 
до сего времени Нарымская селек
ционная станция высылает для сор
тоиспытания наряду с другими сор
тами сорт картофеля «таежник», 
который снят с сортоиспытания. Вот 
и сейчас на выставке мы видим, 
что еще много школ продолжает вы
ращивать и внедрять в сельскохо
зяйственное производство менее 
урожайные сорта культур.

Некоторые руководители колхо
зов, совхозов плохо помогают юным 
опытникам: не обеспечивают свое
временно их сельскоЛзяйственной 
техникой, инвентарем^ семенами, 
удобрением, гербицидами. От этого 
срываются сроки проведения сель
хозработ. В некоторых школах 
«опытническая» работа сводится к  
тому, что ребята лишь помогают 
колхозу теребить лен, прореживать 
свеклу, сажать и копать картофель.

Два года наша областная ветери
нарная лаборатория обещает соста
вить тематику опытнической рабо
ты но животноводству, а пока ее 
еЩе нет. А ведь область наша не 
столько зерновая, сколько животно
водческая.

Большим недостатком является 
то, что опытничество на учебно
производственных участках как в 
прошлом году, так и в этом не ста
ло массовым.

.Многие школы не участвуют во 
Всероссийском конкурсе на поста
новку опытнической работы, что, 
к сожалению, не вызывает тревоги 
у руководителей районе. В 
области есть такие сельские 
средние школы, где еще нет учени
ческих производственных бригад 
(Тунгусовская —  КривошеинСкого 
района, Вороновская —  Шегарско- 
го района и др.)^

В каждой сельской школе с про- 
и:шодственным обучением должна 

быть обязательно «оздана учениче
ская бригада, а т  каждой учениче
ской бригады должны быть друзья 
— умелый хлебороб, механизатор, 
зоотехник, которые бы учили ребят 
работать по-новому, применять 
прогрессивные методы труда, пере
давали Свой богатый опыт.

Нынешним школьникам, комсо
мольцам и пионерам, предстоит 
жить в коммунистическом общест- 

Им предстоит его и строить. 
Герой Социалистического Труда Н. Г, 
Заглада на первом Всесоюзном сле- 

ученических производственных 
бригад сказала; «Каждый из вас 
должен быть готовым к  труду. До
рожите своей честью, честью совет
ского хлебороба, потому что нет у 
человека большей радости, чем ви- 
•летву. как тебя земля за твой труд 
благодарит. Щедро, не скупясь, бла
годарит за труд по совести. И вам я 
'жё.Тяю любить так землю. Урожаев 
желаю всем богатых».

Мы тоже пожелаем всем участни
кам слета больших урожаев, пер
вых мест во Всероссийском конкур
се на лучшую постановку опытни
ческой работы.

А. СВАРОВСКАЯ. 
директор областной станции 
юннатов.

„Завтраки** 
без картофеля

в  разгаре горячая пора заготов
ки и закладки овощей и- картофеля. 
Торговые организации и отдельные 
столовые раскреплены по совхозам 
и фермам, каждой столовой должно 
посылаться определенное количество 
автомашин.

Все продумано, все предусмотрено. 
Но, к  сожалению, некоторые руко
водители поступают так, что преду
смотренные мероприятия остаются 
на бумаге. Томский автокомбинат 
Западно-Сибирского совнархоза из 32 
автомашин, занаряженных тресту 
столовых, выделяет ежедневно толь
ко 14— 15. 13се разговоры по этому 
поводу с заместителем начальника 
комбината тов. Трубачевым заканчи
вались до сих пор бодрой фразой 
последнего:

—  Сегодня выполнить разнаряд
ку  не можем, но с завтрашнего дня 
будем выделять машины полностью.

Пока тов. Трубачев кормил нас 
такими невкусными «завтраками», 
начались дожди. Картофель начал 
поступать мокрый. Сразу засыпать 
его в хранилища нельзя, нужна до
полнительная обработка. А ведь мно
гие столовые выполнили план зак
ладки картофеля лишь на 50— 60 
процентов.

Безответственно относятся к  заго
товке овощей и руководители неко
торых предприятий. Так, на заводах 
«Томкабель» и подшипниковом ма
шины, выделяемые дйя завоза карто
феля в столовые, используются для 
производственных нужд. И неудиви
тельно, что, например, в столовую 
Xs 24 (подшипниковый завод) на 20 
сентября была завезена всего лишь 
51 тонна картофеля из 130 по пла
ну. В политехническом институте из 
850 тонн завезено лишь 93 тонны 
картофеля, А сроки проходят, на
ступает время завоза овощей, зак
ладки и засолки капусты.

Еще хуже обстоит дело в горпло- 
доовощторге. Здесь на 19 сентября 
план закладки картофеля был вы
полнен всего на 20 процентов.

Если и дальше заготовка овощей 
и картофеля будет идти такими же 
темпами, план может быть сорван. 
Видимо, тогда во многих столовых не 
только завтраки, но и обеды придет
ся приготовлять без картофеля. По
купатели не простят нам этого.

Г. ЯДРЕНКИНА, 
начальник сектора обществен
ного питания Томского горторг- 
отдела.

Нужна взаимная уступчивость
Прочитал я статью «Соседи» 

(она напечатана 7 сентября) и за
думался: как часто мы. сами того 
не замечая, втягиваемся в мелоч
ную склоку. И все из-за того, что 
не умеем вовремя промолчать, 
уступить соседям. Нам это кажется 
непринципиальным. Чепуха! 1^и- 
чем тут принципиальность?. Она

нужна в больших вопросах, в Прин
ципиальных. А на общей кухне, во 
дворе усадьбы нужна взаимная 
уступчивость. Если этого нет, че
ловек постепенно превратится в 
склочника и сутяжника. И не помо
гут ни кандидатская степень, ни 
заслуги иа работе.

В. ПАНЬКОВ.

-ю а о а о а а а а о а а а о о а а а а о а о Q o a a a a o a o a a a a a a d a a a a a a o ’i

ЭТОГО могло НЕ БЫТЬ |
SОткрытое письмо В. А. Каукянову% 

с завода , Томкабель" i
Сейчас Владимир Шабурое с тяжелыми телесными поврежде- g 

ниАми находится в больнице. □
£sa история проста и печальна. Рабочие заёода «Томкабель» |  

Николай Каушан, Павел Кологривов и Владимир Шабуров решили |  
«обмыть» проводы друга в армию. Изрядно выпивший В. Шйбу- g 
ров попал под машину. g

Почему это письмо я адресую вам, Владислав Антонович Каукя- g 
о нов, вам, человеку, уважаемому на заводе, хорошему производсг- ч 
g векнику, пользующемуся уважением товарищей? о
g Когда Каушан и Шабуров предложили выпить и вам, вы погро- S 
g зили пальцем: «На работе ни-ни. Только там», — и указали за тер- |  
g риторию. После этого в рабочее время вы все вместе отправились а
0 к В. Шабурову домой. Вернувшись на работу, в течение получаса § 
а не находили себе дела. Драгоценное рабочее время проходило §
1 просто так. g
0 В обеденный перерыв решили «повторить». На этот раз в парне g 
g у  Белого озера. А когда снова шли на завод, случилось то, с чего I
1 я качал письмо. §
б Никто из собутыльников Владимира не захотел записаться в g 
8 число свидетелей катастрофы. Ведь в случае расследования нёпре- |  
g менно вскроются «похождения» всех. Лучше остаться в стороне, а 
R Когда д разговаривал с вами, вы, опустив голову, говорили, пе- а
□ редергивая плечами и поеживаясь: g
I  — Трясет что-то, волнуюсь очень. ^
I  Да, вам есть от чего волноваться, Владислав Антонович. Потакая g 
б молодым рабочим и принимая участие в выпивке, вы хотели выг g 
I  глядеть перед ними добреньким дядей. А вспомните, как однажды |  
I  вымой Владимир Шабуров по спору выпил шесть стакйнов спирт- □ 
I  кого. Ему перед вами не хотелось выглядеть юнцом. Не подумай^ s 
о те, что кто-то оправдывает В. Шабурова. Он получил горький урок. 8
□ Но непонятна ваша «теория»: дескать, если человек пьет не на ра- 9
о боте, с вас не спросят. §
0 Случившееся тронуло вашу душу, хотя вы доказываете, что g
1 пьянка здесь ни при чем. Мол. это могло случиться с каждым, о
8 Могло. Но в данном случае произошло все именно из-за нее. 8 
о Удмеляет и бесконтрольность на заводе, хотя контроль формаль- g 
8 ко м существует. В проходной вахтер проверяет пропуска, но ему, |  
8 видимо, горл мало, зачем и куда выходят люди в рабочее время 8 
б за территорию завода, пьяны они ггли трезвы. |
□ ...Человек в тяжелом состоянии. Хочется надеяться, что все g
0 обойдется благополучно. Но случай этот должен заставить заду- s
б мйться не Только руковсдитвлвй завсда «Томкабель», не только о 
8 многие другие организации, но и всех людей, подобных вам, Вла- 8 
8 дислае Антонович, считающих, что нужно закрывать глаза па все, 8 
8 что не касается работы. 81 ' м. усков, 8
I госавтоннспекгор. а
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По м андату совести
Антонина Ильинична Ананьева 

пришла в Кировский райисполком 
города Томска расстроенная. Поздно 
вечером на автобусной остановке по 
улице Шевченко она встретила ком
панию развязных молодых людей и 
среди них —  совсем еще юную де
вушку со сверхмодной прической, 
одетую довольно вызывающе. Не
смотря на такую экипировку, она 
выглядела чужой в этой компании. 
Или, по крайней мере, только начи
нающей.

—  Я не могла пройти мимо, — 
рассказывала Антонина Ильинична. 
—  Заговорила с нею. Сначала де
вушка дерзмлась настороженно, от
чужденно, ^«о потом недоверчивость 
ее рассеялась.

Любе Р. (так звали новую знако
мую А. И. Ананьевой) шестнадцать 

. лет, она учится в пятом классе. Жи
вет с матерью, которая часто болеет. 
Жить трудно. Люба хочет пойти ра
ботать на манометровый завод, но 
ее не берут из-за маленького роста.

Антонину Ильиничну взволновала 
эта встреча. Нужно помочь Любе 
стать настоящим человеком, найти 
свое место в жизни.

Через несколько дней Антонина 
Ильинична отправилась к  Любе до
мой. Познакомилась с ее матерью, 
с условиями их жизни. Живут они 
в бараке, в маленькой комнатушке. 
Отца у Любы нет, мать работает. 
Люба целыми днями одна.

Антонина Ильинична понимает, 
что, если не вмешаться, Люба пой
дет по дорожке, на которую она бы
ло вступила до встречи с нею. 
А. И. Ананьева выкраивает время, 
бывает на заводе, пытаясь выяснить 
возможность устройства Любы на ра
боту, идет в райисполком, в комис
сию по трудоустройству несовершен
нолетних при горисполкоме, хлопо
чет в райжилуправлении о пересе
лении семьи Р. в другую квартиру.

Зная об этих хлопотах, кое-кто 
удивляется: Антонина Ильинична
работает, у нее семья. Время дорого.

Ради чего она взваливает на себя 
дополнительную нагрузку, тратит 
время на чужих людей? Ради чего? 
Не ради славы, не ради денег. Про
сто не позволяет ей совесть пройти 
мимо и не помочь людям, которые 
нуждаются в помощи.

И люди признают таких, как Ан
тонина Ильинична, своими предста
вителями. Недаром А. И. Ананьева 
избрана депутатом Кировского рай
онного Совета.

Как-то в июле обратились к  ней 
жители соседнего дома. Их дом, при
надлежащий швейной фабрике, сдан 
в эксплуатацию с недоделками. Об
ращались они всюду, но так и не до
бились ничего. Не поможет ли им 
опа? Антонина Ильинична могла бы 
пожать плечами: во-первых, она ни
какого отношения не имеет к  швей
ной фабрике и, во-вторых, у жите
лей этого дома есть свой депутат, 
пусть к  нему и обращаются.

Но не в ее характере отталкивать 
людей. Антонина Ильинична взялась 
за дело. Ходила к  нужным началь
никам. Доказывала, спорила. И вот 
недоделки устранены. Люди доволь
ны. И в этом ее награда. ‘

Помогать людям, по-хозяйски 
вмешиваться во все, что требует 
вмешательства, —  таков неписа
ный нравственный закон, которым 
руководствуется в жизни А. И. 
Ананьева, скромная труженица, ра
ботница столовой. Это ее личное, 
индивидуальное мироощущение. Оно 
полностью совпадает с нравствен
ным кодексом нашего общества.

Таких людей, как Антонина Ильи
нична, у нас много.

Большой жизненный путь прошел 
Сергей Григорьевич Милютин. Не
смотря на свой преклонный возраст, 
он подвижен, энергичен и непосед
лив. Всю жизнь он боролся с теми, 
кто мешает строить людям новую 
жизнь, —  с нарушителями норм и 
правил нашего общества, с любите
лями залезть в государственный 
карман, поживиться за чужой счет.

Еще в первые годы Советской вла
сти Сергей Григорьевич стал прини
мать участие в работе рабоче-кресть
янской инспекции. И сейчас, не
смотря на то, что ему идет восьмой 
десяток, является активистом коми
тета партийно-государственного 
контроля Кировского района города 
Томска.

Каждый час, каждую минуту, где 
бы он ни находился, чувствует себя 
Сергей Григорьевич народным конт
ролером. Как-то зашел он в молоч
ный магазин Хг 4. Пока стоял в оче
реди за молоком, обратил внимание 
на то, что продавец держит мерную 
круж ку слегка наклонно. Другие не 
придавали этому значения, даже и 
не замечали. Но Сергей Григорьевич 
всю свою сознательную жизнь бо
ролся с жуликами, ловчилами, не
добросовестными людьми, почти 
двадцать лет проработал он в тор
говой сети. Ему ли не знать всех 
тонких приемов, при помощи кото
рых недобросовестные обманывают 
покупателей! Вот и эта продавщица. 
Она прямо на глазах у всех отлива
ет около 50 граммов молока с 
каждого литра. Сергей Григорьевич 
немедленно вмешался и прекратил 
безобразие.

Но проблема оставалась. Нужно 
установить в молочных магазинах 
дозировочные автоматы для разлива 
молока. Кое-где они есть, но не ис
пользуются. Сергей Григорьевич по
ставил вопрос об этом в комитете 
партийно-государственного контроля.

Однажды рабочие домоуправления 
Л": 3 поделились с Сергеем Григорь
евичем своими сомнениями: не из
лишне ли затрачено железа на ре
монт крыши дома X  5 по улице Со
ветской? Это заинтересовало (Сергея 
Григорьевича. По его инициативе бы
ла создана комиссия. Подняли на 
ряды, а затем пошли считать желе
зо. Сергей Григорьевич, не раздумы
вая, полез на крышу. Когда подсчи
тали и сличили с нарядами, выяви
лось расхождение на 15 листов.

ГАЗЕ ТЫ И ж у р н а л ы -
к а ж д о й  СЕМЬЕ

Советская печать пользуется у 
трудящихся нашей Родины большой 
популярностью. Это и понятно — в 
газетах и журналах наши люди чер
пают знание жизни, обогащаются 
опытом созидательного труда, нахо
дят ответы на животрепещущие воп
росы внешней и внутренней полити
ки Советского государства. Поэ.тдму 
количество подписчиков на газеты 
и журналы с каждым годом возраста
ет. Это наглядно видно на примере 
нашей Томской области. Если в 
1962 году на 1.000 жителей 
выписывалось 508 экземпляров 
газет и журналов, то в текущем го
ду их выписывается 553. За один 
год по области подписка увеличи
лась на журналы на 17,8 про
цента, а на газеты —  на 22,5 про
цента.

Спрос на газеты и журналы осо
бенно возрастает теперь, когда весь 
советский народ ведет активную 
борьбу за выполнение решений исто
рического XXII съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза. 
Это обязывает партийные органы, 
работников «Союзпечати», связистов, 
всех распространителей периодиче
ских изданий организованно и по- 
боевому провести подписку на газе
ты и журналы на 1964 год.

Подписка на 1964 год на зарубеж
ные издания, а для коллективного 
пользования, служебных нужд и на 
советские издания открыта с 1-го 
сентября. Индивидуальная подписка 
на все советские периодические из
дания повсеместно начинается с 1-го 
октября и будет продолжаться на 
центральные и республиканские 
журналы до 1 декабря, на газеты — 
до 10— 15 декабря, на местные из
дания —  до 25 декабря.

Подписка на все газеты и журна
лы для индивидуального пользова
ния будет приниматься в отделени
ях связи, в участках, агентствах и 
киосках «Союзпечати», на подпис
ных пунктах фабрик, заводов, в кол
хозах и совхозах, в учреждениях и 
учебных заведениях, на лесозагото
вительных предприятиях и в рыболо
вецких артелях, а также обществен
ными уполномоченными по распро
странению периодической печати, 
выделенными коллективами трудя
щихся.

Все распространители советской 
периодической печати при проведе
нии подписки на 1964 год должны 
учесть положительный опыт в ошиб
ки прошлых лет и, руководствуясь 
решениями июньского (1963 г.) 
Пленума ЦК КПСС, добиться, чтобы 
каждая советская семья выписала 
нужные периодические издания.

В прошлом году организованно 
шла подписка в Шегарском районе, 
где прирост выписанных газет у 
журналов на 1.000 жителей соста
вил 73 экземпляра и в Бакчарском 
—  90 экземпляров. Ранее отставав
ший Зырянский район при активной 
помощи районной партийной органи
зации за один год добился увеличе
ния уровня подписки на 21 процент, 
или по 113 экземпляров на каждую 
тысячу жителей. В Александровском 
районе на 1.000 жителей выписы
вается 648 экземпляров, а в Бак
чарском —  673 экземпляра газет я

журналов. В этих районах хорошо 
была организована пропаганда пе
чатных изданий, а также работа под
писных пунктов и общественных рас
пространителей периодической печа
ти. Много внимания подписке уде
ляли партийные комитеты и первич
ные парторганизации.

Однако в проведении подписки в 
ряде районов и сел имелись серьез
ные недостатки. По неполным дан
ным, только на селе осталось не ох
вачено подпиской около 4.000 семей, 
в том числе в Тегульдетском районе 
173 семьи, в Каргасокском —  137, 
в Асиновском —  746, в Томском — 
1.192 семьи. В Асиновском, быв
шем Молчановском районе и в г. Кол- 
пашеве увеличилось количество се
мей, не выписавших газеты и жур
налы. В Парабельском районе коли
чество выписанных газет и журна
лов на 1.000 жителей снизилось, а 
в г. Колпашеве и в бывшем Молча
новском районе возросло всего лишь 
на 6 экземпляров в каждом, в Те
гульдетском —  на 14 экземпляров.

'По-прежнему недостаточно выпи
сывается сельскохозяйственных 
журналов. Так, на весь Чаинский 
район идет 2 экземпляра журнала 
«Колхозно-совхозное производство», 
5 экземпляров журнала «Кукуруза», 
2 экземпляра журнала «Селекция и 
семеноводство». Не лучше и в Пара
бельском и Асиновском районах.

Мало внимания уделялось пропа
ганде и распространению по подпи
ске партийно-политических изданий. 
В Тегульдетском районе выписы
вается лишь 25 экземпляров журна
ла «Коммунист», 3 экземпляра жур
нала «Вопросы истории КПСС», 10 
экземпляров журнала «Проблемы 
мира и социализма». Примерно та
кое же положение с подпиской на 
эти журналы в районах Чаинском, 
Шегарском, Кривошеинском и Верх- 
некетском. В большинстве районов 
и городов мала подписка на газету 
«Правда» и «Экономическую газе
ту».

Главной причиной недостатков в 
распространении газет и журналов 
является слабая пропаганда перио
дических изданий органам^ «Союз
печати» и недостаточное внимание 
к  этому Bonpwy со стороны первич
ных парторганизаций.

В нашей области мало еще соз
дано советов по пропаганде и рас
пространению периодических изда
ний, часть их работает плохо, а соз
данные советы в Каргасокской зоне, 
а также на заводе «Металлист» 
в г. Колпашеве по существу бездей
ствуют.

Далеко не на всех фабриках, за
водах, в колхозах и леспромхозах, 
в учреждениях и учебных заведениях 
достаточно общественных распрост
ранителей периодической печати.

В период проведения подписки на 
газеты и журналы на 1964 год на
до не допустить повторения этих 
ошибок. Руководители районных и 
городских узлов связи и агентств 
«Союзпечати» при помощи общест
венных организаций должны соз

дать широкую сеть подписных пунк
тов и привлечь в полтора —  два ра
за больше актива из общественно
сти,^ чем в прошлом году. Необходи
мо также при всех партийных ко

митетах производственных колхозно
совхозных управлений, промышлен
ных зон, на фабриках, заводах, в сов
хозах, крупных колхозах и вузах 
создать на общественных началах по
стоянно действующие советы по про
паганде и распространению перио
дических изданий и помочь им раз
вернуть работу.

Пункты подписки следует создать 
на всех фабриках, заводах, на фер
мах и в производственных бригадах 
совхозов и колхозов, в поселках лес
ной промышленности, в рыболовец
ких артелях, в учебных заведениях 
и крупных учреждениях. Эти пунк
ты надо обеспечить всем необходи
мым, в том числе и рекламой. Ру
ководители пунктов должны быть 
хорошо проинструктированы.

Общественных уполномоченных 
следует выделить во всех коллекти
вах, насчитывающих не менее 15 
20 человек. В крупных коллективах 
рекомендуется выделять одного 
уполномоченного не более чем на 
40— 50 работников. Желательно, 
чтобы выделенные товарищи хорошо 
знали свой коллектив и умели ре
комендовать для подписки нужные 
издания.

Агентствам и участкам «Союзпе
чати» необходимо повседневно на
правлять работу общественных упол
номоченных, оказывать им помощЬ; 
уделяя особое внимание подписке на 
нелимитированные издания и осо
бенно на партийно-политические, 
сельскохозяйственные, литературно
художественные, молодежные и дет
ские издания, а также на специаль
ные издания по отраслям народного 
хозяйства СССР.

Особенно важно хорошо организо
вать подписку в колхозах и совхо
зах, непосредственно в производст
венных бригадах и на фермах. Надо 
добиться, чтобы все специалисты и 
механизаторы сельского хозяйства 
выписали специальные издания — 
«Кукуруза», «Сахарная свекла», 
«Лен и конопля» и другие.

В этом году закрыты межрайон
ные, некоторые районные и город
ские газеты, начали выходить газе
ты партийных комитетов при колхоз
но-совхозных управлениях. Подпис
ку на эти газеты надо проводить и 
в других районах, колхозы и совхо
зы которых относятся к  производст
венным управлениям. Жителям про
мышленных зон Берхнекетской, Те- 
гульдетской и г. Колпашева, являв
шимся подписчиками на местные 
газеты, взамен их надо рекомендо
вать выписывать областные, респуб
ликанские и центральные издания.

Все распространители печати обя
заны строго соблюдать принцип доб
ровольности подписки, не навязы
вать трудящимся тех или иных из
даний, не допускать также отказа в 
приеме подписки на газеты и журна
лы с ограниченным тиражом.

Организованно провести подписку 
и добиться, чтобы на следующий год 
каждая семья нашей области явля
лась подписчиком на газеты и жур
налы —  почетная задача распрост
ранителей печати.

В. УЛЯШКИН,
заместитель начальника област
ного управления Министерства
связи.

Тогда Сергей Григорьевич решил 
проверить и другие дома. Провери
ли дом Xi 5 по улице Кононова —  
та же кафтина. На ремонт сеней до
ма Xi 6 по этой же улице вместо 
15 листов шифера, выписанных по 
наряду, израсходовано всего 6 ли
стов. На собрании домового комите
та выяснилось, что приписками и 
хищениями занимался техник домо
управления т. Назаров.

Много сил отдал Сергей Григорье
вич благоустройству усадьбы 8 по 
переулку Батеньхова и организации, 
здесь детской площадки. Да разве 
перечислишь все добрые дела этого 
человека?

Беспокойная душа и у Ивана Ива
новича Кониковского, рабочего за
вода «Сибэлектромотор», Несмотря 
на свои шестьдесят лет, он продол
жает трудиться на производстве и 
уделяет много времени общественной 
работе. Вся его жизнь —  пример 
«святого беспокойства» за интере
сы общества, за людей. Заблудился 
ли молодой человек на тропинках 
жизни —  Иван Иванович приходит 
к  нему на помощь, повысился про
цент брака на заводе —  Иван Ива
нович спешит к  работникам штампо
вочного участка, по чьей вине идет 
в отход много динамной стали. По
рой можно видеть И. И. Коников
ского, идущего в кабинет главного 
инженера с какими-то деталями в 
руках.

—  Иван Иванович пошел демонст
рировать резервы снижения себе
стоимости, —  с улыбкой говорят 
рабочие.

Чтобы меньше расходовалось де
фицитного материала, чтобы каждый 
дорожил государственной копейкой, 
чтобы руководители всех рангов бы
ли не только командирами произ
водства, но и рачительными хозяе
вами, воспитателями своих подчи
ненных, —  добиваясь всего этого, 
Иван Иванович бьет во все колокола 
—  выступает на собраниях и пар
тийных активах, пишет в газету, 
беседует с десятками людей.

Все глубже коммунистическое от
ношение к  жизни прбникает в толщу 
масс. Все больше встречается таких 
людей, как Антонина Ильинична 
Ананьева, Сергей Григорьевич Ми
лютин, Иван Иванович Кониковский, 
которые по велению сердца, по ман
дату своей совести вторгаются в 
жизнь, идут на помощь людям, бо
рются против всего, что мешает об
ществу.

И. ТАТАРНИКОВ.

I  ТАН ПОСТУПАЮТ
СОВЕ ТОННЕ ЛЮДИ

в огненном 
нольце

Е  И М А Н  ^ П р и м о р с к и й  к р а й ) ,  24 
S  с е н т я б р я . ( К о р р . Т А С С ). Т а к о й  
•  п о з д н е й  г р о з ы ,  к а к а я  в ы д а л а с ь  s  
в  з д е с ь , н е  п р и п о м н я т  и  с т а р о ж и л ы  s  
S  с е л а  Б о г о л ю б о в н и . К а с к а д ы  в о д ы  а  
8 о б р у ш и л и с ь  н а  з е м л ю . О г н е н н ы е  Е 
Е з а р н и ц ы  в ы х в а т ы в а л и  и з  м р а к а  в  
Е в с к л о к о ч е н н ы е ,  р в а н ы е  о б л а ка ,
S  н и з к о  п о в и с ш и е  н а д  л е с о м . Н о в о т  
в  о с о б е н н о  я р к о  п о л ы х н у л а  м о л н и я  
в  —  я р к о е  п л а м я  п и р а м и д а л ь н о й  
В  с в е ч о й  в з м ы л о с ь  н а д  с е л о м .
S  П е р в ы м и  в т р е т ь е м  ч а с у  н о ч и  
Е з а м е т и л и  п о ж а р  с у п р у г и  Ц евеле- 
: в ы . Г о р е л о  о д н о  и з  ж и в о т н о в о д ч е 

с к и х  п о м е щ е н и й . В ы с к о ч и в  н а  •  
у л и ц у ,  о н и  б р о с и л и с ь  к  м е с т у  n o - s  
ж а р а ,  с о з ы в а я  с » с е д е й . И в о т  у ж е  =  
с  } ф о с т н ы м  о гн е м  с р а ж а ю т с я  П е т р  Е 
и  Е в д о к и я  К у з и н ы ,  А л е к с е й  и  М а -Е  
р и я  К о в т у н ,  с п е ш а т  н а  п о м о щ ь  Е 
с у п р у г и  О в ч а р и к . В  п е р в у ю  о ч е - =  
р е д ь  —. с п а с т и  с к о т .  И з  о г н е н н о г о  Е 
п л е н а  л ю д и  в ы в о д и л и  л о ш а д е й , =  
т о п о р а м и  р у б и л и  с т о й к и .  А  п л а м я =  

_ у ж е  п е р е к и н у л о с ь  н а  с о с е д н и й  =  
i I д в о р , г о р е л и  п о с т р о й к и ,  г д е  х р а - Е  
Е н и л и с ь  с е м е н а . Н о , и о к а з а в ш и с ь  Е 
в  в  о г н е н н о м  н о л ь ц е , л ю д и  н е  с д а -Е  
В в а л и с ь .  П л а м я  о т с т у п и л о .  К  у т р у 5  
в  п о ж а р  б ы л  п о г а ш е н .  х

ДОЧЬ
космонавта
У советского космонавта 

Г. С. Титова и его супруги 
Тамары Васильевны роди
лась дочь.

Младшая Титова — пер
вый младенец, появившийся 
в семьях космонавтов после 
их полетов. (ТАСС).

Месторождение талько
магнезитовой руды 

открыли геологи
Месторождение талько-магне

зитовой руды открыли ■ геологи 
Миасской экспедиции (Челябин
ская область). Запасы этого цен
ного сырья исчисляются десят
ками миллионов тонн. Уже нача
то строительство талькового 
карьера.

ФУТБОЛ

К О ГД А  КОМ АНДА
НА ПОДЪЕМ Е

Интерес к этому матчу был 
необычным. И понятно почему. 
Ведь в гости к томским футболи
стам приехал один из лидеров 
первенства — команда омского 
«Иртыша», в составе которой 
играют несколько мастеров спор
та.

Состязание началось бурными 
атаками'хозяев поля. Их форвар
ды буквально смяли защиту гос
тей, которая, кстати сказать, счи
тается одной из лучших в зоне.

Уже на второй минуте встречи 
капитан команды томичей А. Тю
фяков (№ 7) с подачи И. Иценко 

8). открывает счет.
Спортсмены «Иртыша» бро

саются в ответное наступление. 
При помощи мелкого паса и дри
блинга они стремятся войти в

штрафную площадку «Томича», 
умело создают головые моменты у ^  
наших ворот. Томские защитники ч 
вынужд<жы все чаще и чаще от
бивать мяч на угловой. Но добить
ся успеха в первой половине мат
ча гости так и не смогли. И в 
этом немалая заслуга вратаря то
мичей В. Лиханова, взявшего не
сколько трудных мячей.

Второй тайм также проходит 
на высоком спортивном накале.
На поле было все: интересные
многоходовые комбинации, краси
вые финты, опасные свалки на 
штр>афной площадке. Не было 
лишь одного — прицельных уда
ров по воротам. Этим больше 
всего «грешили» нападающие 
омичей.

И все-таки зрители стали сви
детелями еще двух голов. На 78-й 
минуте центральный нападающий 
«Томичаэ Н. Балздашнов Застав
ляет футболистов «Иртыша» во 
второй ^ 3  начинать игру с центра 
поля. Лишь под «занавес» правому 
крайнему омичей В. Кузнецову 
удается отквитать один гол.

Интересный поединок, изобило
вавший острыми игровыми момен
тами. окончен. Наши земляки 
одержали заслуженную победу 
со счетом 2:1. Лучшими на поле 
среди томичей были Ю. Топчиенко 
(jNo 11). В. Коркин (№ 10). Г. Ра- ^  
щупкин (№ 3) и вратарь В. Лиха- Щ 
нов.

Итак, в последних четырех 
матчах команда «Томич» набрала 
семь очков. Хороший результат!

В этот же день состоялись иг
ры на других полях зоны. Сооб
щаем их результаты:

«Забайкалец» (Чита) — «Амур» 
(Благовещенск) — 0:1.

«Химик» (Кемерово) — «Шах
тер» (Прокопьевск) — 3:0.

«Ангара» (Иркутск) — «Сиб- 
селъмаш» (Новосибирск) — 2:0,

«Локомотив» (Красноярск) — 
«Темп» (Барнаул) — 0:3.

29 сентября наши футболисты 
принимают на своем поле коман
ду прокопьевского «Шахтера»:

С. ОРЛОВ.

Игровой момент встречи 
Фото

«Томича» с «Иртышом».
Е. Чуланова и В. Желуницына.

• • • • • •
ИЗВЕЩЕНИЕ 

26 сентября в помещении об
ластного лектория состоятся 
встреча томских писателей с чита
телями. Начало в 7 часов вечера.

Х Л Е Б У — З О Р К И Х  И  Б Д И Т Е Л Ь Н Ы Х  С Т О Р О Ж Е Й
Трудящиеся Томской области с 

удовлетворением восприняли Указ 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР «Об усилении ответственно
сти за скармливание скоту и птице 
хлеба и других хлебопродуктов, ску
паемых в государственных и коопе
ративных магазинах».

Свидетельством этому может слу
жить хотя бы то, что только в сен
тябре при активной помощи граж
дан выявлено значительное количе
ство фактов скармливания хлебопро
дуктов скоту. Административные ко
миссии райисполкомов наказали ви
новников. Эти меры нашли положи
тельный отклик всюду. Оно и понят
но: борьба за экономное расходова
ние хлебопродуктов и крупы являет
ся общим делом каждого труженика 
города и деревни. Скармливание ско
ту и птице хлеба и других хлебопро
дуктов, нарушает, кроме всего проче
го, нормальное снабжение хлебом на
селения, что может быть наруку 
только спекулянтам и тунеядцам.

Как установлено органами мили
ции, есть еще и такие лица в нашей 
области, которые воруют хлеб или 
небрежно относятся к  его сохранно
сти.

Так, например, штурвальный ком
байна Новорождественской фермы 
совхоза «Заря» Томского управления 
В, А. Мокрыгин систематически рас
хищал зерно в период уборочной 
кампании и скармливал его скоту 
и птице. Мокрыгин давал краденое 
зерно своим родственникам, которые 
также скармливают хлеб скоту и 
птице. Для перевозки краденого 
зерна Мокрыгин использовал личный 
мотоцикл. Расхититель привлекается 
к  уголовной ответственности.

Шофер автохозяйства 1 города 
Томска Л, И. Васильев, буду
чи посланным на вывозку зерна 
в село Турунтаево Томского района, 
напился пьяным. В результате он 
перевернул автомашину и вы
сыпал 2.760 килограммов зерна 
пшеницы, из которой 820 килограм
мов собрать не удалось. За такое 
преступное отношение к  выполне
нию задачи госу,дарственной важно
сти —  перевозке хлеба нового уро
жая —  Васильев привлекается к  
уголовной ответственности.

Есть и еще одна категория расхи
тителей хлеба. Они не скармливают 
хлеб скоту, не воруют его, но соз

дают у себя в доме большие запасы 
хлебопродуктов. Это тоже вредит де
лу нормальной торговли хлебными 
изделия.ми.

П. Е. Молгачев, работаю
щий бухгалтером орса при
стани Каргасок, систематически ску
пал муку в буфетах пароходов. Так, 
в буфетах пароходов «Владиво
сток», «Новосибирск» он купил по 
мешку муки и собирался продолжать 
дальнейшую закупку ее уже с базы 
орса, но был пойман с поличным. 
Спрашивается, разве на этих парохо
дах и в орсе не было общественно
сти, чтобы своевременно предупре
дить антиобщественный поступок 
Молгачева?

Задача каждого коллектива, каж- ^  
дого гражданина —  вести решитель
ную борьбу со случаями неэкономно
го расходования хлеба, расхищением, 
порчей и потерями его при транспор- ' 
тировках.

Д. СЕМЕНОВ, 
начальник ОБХСС областного 
управления охраны обществен
ного порядка.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

томский
5 октября

6 октября 
8 октября

ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР
— «Секреты фирмы 
«Клеменс и сын».

— «Палата».
— «Секреты фирмы 
«Клеменс и сын».

9 октября — «Секреты фирмы 
«Клеменс и сьш».
— «Палата».
-  «Секреты фирмы 
«Клеменс и сьш».
-  «Время любить».

10 октября
11 октября

12 октября
13 октября, днем и вечером — 

«Палата».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
именн М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  — « Д о к т о р  К а л ю ж  
н ы й »  —  0, 10-30. 12-10. 13-50
15-30, 17 10, 18-55, 20-40 , 22-20. 
М а л ы й  з а л  — « Р а п с о д и я »  — 
10-50, 12-40, 14-40. 16-40, 18-40
20-40 , 22 -40 . Д е т и  д о  16 л е т  н е  до 
п у с к а ю т с я .
З а л  к и н о х р о н и к и  —  « М о й  Т а ш  
к е н т » ,  « С о ко л »  и  « Б е р к у т »  в  Б р а

19- 50 , 22 . « Д н е п р о п е т р о в с к и е  эо 
р и » , «В  и н т е р е с а х  в с е го  ч е л о в в ' 
ч е с т в а » , « С о л н ц е  н а д  Е н и с е е м »  —
10-05 , 12 -15 , 14 -25 , 16 -35 , 18-45,
2 0 - 55.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
З е л е н ы й  з а л  — « С к о л ь к о  с л о в  
н у ж н о  д л я  л ю б в и »  —  9 , 10-50.
12- 40 , 14 -30 , 16-20, 18 -10 , 20 ,
2 1 - 50 . Д е т и  д о  16 л е т  н е  д о п у 
с к а ю т с я .
Г о л у б о й  з а л  —  « З а й л е р га с с е
N r 8»  — 9-2 0 , 11 -10 , 13. 14-50,
16-40, 18 -30 , 20 -20 , 22 -10 . Д е т и  до 
16 л е т  не  д о п у с к а ю т с я .

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

« д р у г  м о й , К о л ь к а »  —  10, 11-40,
13- 20 . 15. « М у ж ч и н а  в  н а ш е м  д о 
м е» (п е р в а я  с е р и л )  — 16 -40 , 19-35. 
В т ^ а я  с ^ и я  —  18 -05 , 21 .В т о р а я  се р !

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« Р о н и о  и  е г о  б р а т ь я »  (п е р в а я  
с ^ и я )  —  15, 16-30, 18. 19-30. 21.

КИНОТЕАТР ДОМА ОФИЦЕРОВ
« И о л а н т а »  —  18. 20 , 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Т р и  п л ю с  д в а »  —  14 -40 , 16 -30 ,
18 -20 , 2 0 -1 0 , 22 .

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Б о л ь ш о й  з а л  — « С к о л ь к о  с л о в  н у ж 
н о  д л я  л ю б в и »  —  10. 11-45. 13-30. 
15-15, 17, 18-45. 20-30 . 22 -15 . М а 
л ы й  з а л  —  « З а л и в  с т р а с т е й »  *— 
9-10 , 10-55, 12-40, 15-30, 17-15,
19, 20-45 . 22-’30 . Д е т с к и й  ф и л ь м  
« Н а х а л е н о к »  —  2-35.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ч е т в е р г , 26  с е н т я б р я

12.30. М у л ь т и п л и к а ц и о н н ы е  и  к у 
к о л ь н ы е  ф и л ь м ы  д л я  в з р о с л ы х . В

п у т н и ц а  к о р о л е в ы » , « М и р  д о м у  т в о  
е м у »  и  « П ь я н ы е  в о л к и » . 18.30. Р е п о р  
т а ж  « О с е н ь  т о р о п и т » .  18.40. Т е л е в и  
з н о й н ы й  ж у р н а л  « З д о р о в ь е » . 19.30. 
М а л е н ь к и й  к о н ц е р т .  19.43. С и б и р с к а я  
к и н о х р о н и к а .  20.00 . « П а м я т н ы е  д а т ы  
с е н т я б р я » . 20 .40 . Т е л е в и з и о н н ы е  н о 
в о с т и . 21.00 . К и н о п о в е с т ь  « Ц а р с к а я  
м и л о с т ь » .

Томскому мелькомбинату тре
буется на постоянную работу шо
фер на легковую машину.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 40. отдел кадров.

Томскому областному совету 
ДСО «Труд» срочно требуется 
шофер на автомашину ЗИЛ-355.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11.

Управлению связи требуются 
работники на разъездную работу 
(мужчины) с образованием не ниже 
7 классов.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21, комната 18. 4 —1

Объединенный совет по биологическим и медицинским нау
кам при Томском университете объявляет, что 7 октября, в 14 
часов, в аудитории 317 главного корпуса .состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата медицинских наук 

Н. С. Вуснка на тему: «Внешняя секреция поджелудочной же
лезы после резекции кардиального отдела желудка с сохране
нием правого блуждающего нерва»: Ю. И. Савченкова на тему: 
«Интероцептнвные влияния с пищевода на функции желудка».

С диссертациями мошнб ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

ТОМСКИЙ МАСЛОХОЛОДИЛЬНИК 
имеет в продаже следующие неликвиды: 

счетчики для бензоколонок СВШС-4С. лабораторную посуду— 
разную, вентили фланцевые—разные, вентили аммиачные — 
разные, вентили кислородные — разные, подшипники трактор
ные — разные, автопокрышки для’ трактора «Беларусь», насос 
высокого давле11ия «Гамонозатор ОНБ», ботинки на кожаной 
подошве, гильзы луженые емкостью 18 литров, противогазы 
промышленные, трубы стеклянные (50 мм), автовесы с цифер
блатом АЦ-10, картофелекопалку КТН-2. весы для взвешива
ния скота ВПС-1, баллоны кислородные емкостью 20 литров, 
изоляторы ПНШ 6/400, соломосилосорезку, зерносушилку, де- 
митилфталат. металл сортовой.

Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 88. 2 —2

П о ж е р и ц к а я  Н и н а  В а с и л ь е в н а ,  п р о 
ж и в а ю щ а я  в  г  Т о м с к е , п р о с п е к т  и м е 
н и  Ф р у н з е ,  2 2 2 , в о з б у ж д а е т  д е л о  о 
р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с  П о ж е р и ц к и м  
И в а н о м  В л а д и м и р о в и ч е м , п р о ж и в а ю 
щ и м  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  К р ы л о в а ,  52.

Л з м а н  М а р и я  Г р и г о р ь е в н а ,  п р о ж и - 
б а ю щ а я  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  П е р в а я
Н о в о -Д е п о в с к а я , 45 . в о з б у ж д а е т  д е л о

т р и е м  Г е о р г и е в и ч е м .
Д е л о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 

р о д н о м  с у д е  Л е н и н с к о г о  р а й о н а  
г. Т о м с к а .

Ч а ч к и н а  В а л е н т и н а  К о н с т а н т и н о в 
н а .  п р о ж и в а ю щ а я  в  г. Т о м с к е , у л и ц а  
К р ы л о в а .  47 , в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а 
с т о р ж е н и и  б р а к а  с  Ч а ч к и н ы м  П а в л о м  
А л е к с е е в и ч е м , п р о ж и в а ю щ и м  т а м  ж е .

Д е л о  б у д е т  р а с с м а т р и в а т ь с я  в  н а 
р о д н о м  с у д е  К и р о в с к о г о  р а й о н а  
г . Т о м с к а .

Т е л е ф о н ь п  р е д а к т о р а  —  37 -37 ,
з а м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  S t-7 S ,
з а м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  42 -44 .
о т в е т , с е к р е т а р я  —  3 1 -1 9 , с е к р е т а р и а 
т а  —  4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к е г о  
—  4 7 -4 5  и  4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3 7 -7 5 , с е л м м е х о -  
э я й с т в е н и о г о  и  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 
3 7 -3 9 . с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы 
т а  —  3 7 -7 7 , п и с е м  и  р а б с е л ь н о р о в -  
с и о й  с е т и  3 7 -3 8  и  3 1 -4 7 , и н ф о р м а 
ц и и  ~  5 1 -6 1 , з а м . з а в . и зд а т е л ь с т в о м  

— 5 2 -2 3 . б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  —  37 -36 . 
с т е н о гр гм Ь и с т и м  — 
52 -02 .

г .  Т о м ск, ти пограф ия  Nr 2 полиграф - 
иэдата.
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